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16 декабря в Челябинск при-
был главный символ предстоящей 
Олимпиады. Заветную лампаду с 
негаснущим Олимпийским огнем 
встретили глава городской адми-
нистрации Сергей Давыдов, олим-
пийская чемпионка по биатлону 
Светлана Ишмуратова, десятки 
волонтёров и сотни горожан. По-
сле фотосессии в музее натурных 
экспонатов железнодорожной тех-
ники Олимпийский огонь достави-
ли в цех «Высота 239» ЧТПЗ, а за-
тем – на челябинское предприятие 
Coca-Cola.

17 декабря в 7:30 началась Эста-
фета Олимпийского огня. Забег 
открыл двукратный олимпийский 

чемпион по гандболу Валерий Го-
пин. От памятника «Сказ об Урале» 
Эстафета двинулась в сторону Сада 
Победы, где состоялся культурно-
спортивный праздник. На сле-
дующем этапе, стартовавшем на 
стадионе имени Е. Елесиной, в 
Эстафету включились представите-
ли ЮУрГУ. Ректор Александр Ше-
стаков пронес Олимпийский огонь 
от перекрестка улиц Лесопарковой 
и Сони Кривой до проспекта Ле-
нина. Несмотря на мороз, студен-
ты университета активно поддер-
живали ректора. Их восторженная 
толпа встретила факелоносца на 
финише этапа, около корпуса 3б. 
Александр Леонидович передал 

эстафету участнице Паралимпий-
ских игр Анне Колосовой. По сло-
вам ректора, проходя дистанцию, 
он испытывал огромную радость, 
чувство сопричастности большому 
и важному делу – Олимпиаде.

По главной пешеходной улице 
города – Кировке – факел несла на-
чальник Управления по внеучебной 
работе Ольга Алейникова, по Ком-
сомольскому проспекту – студент 
факультета журналистики Артем 
Чебалкин, а часть улицы Молодо-
гвардейцев пробежала журфаковка 
Кристина Шукурова. Всего же фа-
кел по Челябинску пронесли около 
300 человек по маршруту протя-
женностью 56 километров.

Олимпийская эстафета

26 декабря в ЮУрГУ состоялось сразу два новогод-
них мероприятия, организованных Центром творчества 
и досуга. Во время большой перемены на площади пе-
ред главным корпусом прошёл новогодний флешмоб, 
присоединиться к которому могли все желающие. Сту-
денты и студентки примерили шапки Дедов Морозов и 
Снегурочек и станцевали под весёлую музыку.

В 16:00 в фойе второго этажа главного корпуса, где 
установлена новогодняя ёлка, начался традиционный 
бал. Его провела студия исторических танцев (руко-

водитель – Дмитрий Хань) при участии творческих 
коллективов ЮУрГУ – студии классического танца 
«L-Classic» под руководством Натальи Рыковой и 
Студии-театра «Манекен» (руководитель – Владимир 
Филонов). Мастерство танцоров в исторических ко-
стюмах заворожило зрителей – все будто перенеслись 
в позапрошлый век! Во второй части бала мог поуча-
ствовать любой. Главное условие – умение танцевать 
и наличие соответствующего (вечернего) костюма.

Иван ЗАГРЕБИН

Веселись, студент!

Студенты объединились
23 декабря на базе ЮУрГУ, где учатся сотни студентов из Китая, 

Ирака, Шри-Ланки и других стран, состоялось открытие челябинско-
го филиала Ассоциации иностранных студентов России (АИС). Она 
создана по инициативе самих студентов-иностранцев. На должность 
председателя филиала АИС единогласно избран студент ЮУрГУ 
Крманж Исмаэль Сиаманд Исмаэль, его заместителем стала студент-
ка ЮУрГУ Нозанин Хашимова.

В задачи АИС входит укрепление связей между иностранными 
студентами образовательных учреждений РФ, их общественными 
организациями и администрацией, содействие студентам из других 
стран в профессиональной подготовке, защите их прав и интере-
сов. Кроме того, ассоциация дает своим членам возможность осу-
ществить мечты об участии в крупных межрегиональных и всерос-
сийских мероприятиях – общественных, спортивных, культурных, 
а также о путешествиях по России.

Иностранные студенты подготовили праздничный концерт и по-
знакомили почетных гостей с многообразием национальных культур, 
исполнив народные танцы и песни.
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Фото Евгении ИСЛАМОВОЙ, Фотошкола ЮУрГУ



l  Нас  поздравляют l  Нас  поздравляют l  Нас  поздравляют l  Нас  поздравляют

Виктор САДОВНИЧИЙ,  
президент Российского  
Союза ректоров, ректор МГУ  
имени М.В. Ломоносова,  
академик

Глубокоуважаемый Александр 
Леонидович! Уважаемые профес-
сора, преподаватели, учащиеся 
Южно-Уральского государствен-
ного университета!

От имени ректорского сооб-
щества России поздравляю вас 
с 70-летним юбилеем родного 
вуза!

Славная дата соединяет в истории ЮУрГУ профессиональ-
ное служение многих поколений вузовских работников со 
стремлениями нынешнего коллектива, который ежедневным 
трудом обеспечивает успешную деятельность университета 
в новом тысячелетии.

Южно-Уральский университет является примером единения 
глобальных научно-образовательных тенденций с самобытно-
стью нашей академической традиции. Конкурентоспособность 
такого подхода подтверждается востребованностью ваших вы-
пускников и разработок, уважением коллег по профессиональ-
ному сообществу, авторитетом у жителей региона.

Желаю вам новых побед, сплочённости и устремлённости 
к цели, суть которой – служение Знанием интересам Отече-
ства!

Виктор ХРИСТЕНКО,  
председатель Коллегии 
Евразийской экономической 
комиссии

Уважаемый Александр Леони-
дович! Поздравляю Вас, профес-
соров, преподавателей и студентов 
с 70-летним юбилеем ЮУрГУ!

Искренне убежден, что для 
успеха в жизни важнейшую роль 
играют те интеллектуальные, 
коммуникативные, проектные 
навыки и опыт, которые студент 
формирует в стенах родного университета.

Многолетний опыт работы Челябинского политехнического 
института, сегодняшнего ЮУрГУ – это, на мой взгляд, от-
личный пример успешной организации живой, творческой, 
деятельной среды, позволяющей молодым ребятам в полной 
мере раскрыть таланты и выработать способности, которые 
впоследствии позволят не растеряться в современном гло-
бальном мире.

У меня к Южно-Уральскому государственному университе-
ту глубокая личная привязанность. Период активной деятель-
ности в стенах вуза сыграл большую роль в жизни моего отца, 
равно как и в моей. Это время во многом сформировало образ 
мысли и действий, которого я придерживаюсь, и по сей день 
остается для меня очень ценным источником вдохновения в 
текущей работе.

Желаю всем вам как можно больше свежих идей, насыщен-
ной событиями жизни и уверенности в завтрашнем дне.

ФЕОФАН,  
митрополит Челябинский  
и Златоустовский

Сердечно поздравляю ЮУрГУ 
с 70-летним юбилеем! Призываю 
Божие благословение на всех вас 
и на ваши дела, от души благо-
дарю и тех, кто уже потрудился 
ради возрождения православия, 
и тех, кто пусть пока даже не 
уверенно, но искренне всматри-
вается в него. Трудитесь, изо-
бретайте, и да не останется без 
внимания ни одна инициатива. Вместе построим и укрепим 
великую, сильную Россию!

«Сохраняем лучшее, создаём новое» – под этим девизом прошли праздничные 
торжества, посвящённые 70-летию Южно-Уральского государственного 
университета.
Весь 2013 год в ЮУрГУ смело можно назвать «юбилейным», ведь 
праздничные мероприятия в вузе начались в январе и продолжались  
на протяжении 11 месяцев. Однако самые крупные праздничные события 
были намечены на неделю, предшествующую официальной дате создания 
университета – 15 декабря. День за днём длилась серия ярких мероприятий 
по различным направлениям развития вуза – наука, учёба, спорт, культура… 

НакаНуНе праздНика
l Накануне празднования 70-летия универ-
ситета в ЮУрГУ прошла череда награждений 
лучших сотрудников. В течение пяти дней 
благодарностями федерального и местного 
уровня, а также памятными знаками отмече-
ны более трёхсот человек.
l  Ректор Южно-Уральского государствен-
ного университета Александр Шестаков 
удостоен медали ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени. Высокую награду 
Александр Леонидович получил из рук пол-
номочного представителя президента России 
в Уральском федеральном округе в ходе тор-
жественной церемонии, которая состоялась в 
Екатеринбурге.

9 декабря
l На третьем этаже главного корпуса в тор-
жественной обстановке открылась выставка, 
посвящённая достижениям университета в 
сфере науки и техники: от наук гуманитарных 
до металлургии и авиации. Это совершенно 
уникальные разработки. Практически все они 
имеют патенты Российской Федерации.

l Состоялось подведение итогов приурочен-
ных к юбилею университета конкурсов «Луч-
шая академическая группа ЮУрГУ – 2013» и 
«Лучшее общежитие – 2013». По итогам кон-
курса первое место завоевала «Самая массо-
вая» группа архитектурно-строительного фа-
культета АС-293. Лучшим общежитием стала 

«тройка», на втором месте № 1, бронзовый 
призер – № 7.2.
l В выставочном центре «Наука и техноло-
гии Южного Урала» Институт экономики, 
торговли и технологий (ИЭТТ), Институт 
спорта, туризма и сервиса (ИСТиС), архи-
тектурный факультет и Технологический кол-
ледж ЮУрГУ демонстрировали свои успехи в 
художественной сфере. Все вещи выполнены 
в рамках соответствующих учебных курсов, 
курсовых или дипломных работ.
l  Издательский центр ЮУрГУ и Научная 
библиотека в рамках юбилейной недели пред-
ставили вниманию гостей университета вы-
ставку научных трудов ученых вуза, а также 
изданий – лауреатов международных, всерос-
сийских и региональных конкурсов.

l  Вечером на фасаде главного корпуса  
ЮУрГУ появилась цифра 70, составленная из 
светящихся окон – таким образом студенты 
самого крупного на Южном Урале вуза по-
здравили любимый университет с юбилеем.

10 декабря
l Итоги научной деятельности за 5 лет были 
отражены в докладах учёных вуза на научно-
практической конференции «ЮУрГУ – наука 
и технологии XXI века», посвящённой 70-ле-
тию университета.
l Для тех, кто хотел глубже узнать историю 
вуза, состоялась фотовыставка «ЮУрГУ. 
1943–2013», собравшая лучшие, в том числе 
ранее неизвестные архивные снимки.

l  Поздравить ЮУрГУ с 70-летием собра-
лись его ровесники – ветераны университета 
и Центрального района Челябинска. Трудо-
вую деятельность они начали в Челябинском 
политехническом институте – одном из луч-
ших вузов Советского Союза.

11 декабря
l  В Пушкинском зале состоялась презен-
тация сборника публичных лекций «Звёзды 
истории ЮУрГУ». Книга, посвящённая 70-ле-
тию Южно-Уральского госуниверситета, от-
печатана в вузовском Издательском центре.  
В рамках мероприятия состоялось награж-
дение лучших преподавателей и студентов 
истфака благодарностями и грамотами.
l  Институт международного образования 
ЮУрГУ провёл презентацию международ-
ных образовательных программ универси-
тета. На сегодняшний день в копилке вуза 
более 150 действующих договоров о сотруд-
ничестве и совместных образовательных 
инициативах.

l Подведены итоги конкурса учебной лите-
ратуры, изданной преподавателями универси-
тета за 2009–2013 годы. В числе обладателей 
дипломов первой степени – несколько пред-
ставителей факультета экономики и управ-
ления.

l Состоялось торжественное открытие чем-
пионата по настольному теннису «ЮУрГУ: 
70 лет спортивных побед», приуроченного к 
юбилею университета.

l  В Университетском комплексе «Сигма» 
прошёл торжественный вечер, посвящённый 
педагогическим династиям Южно-Уральского 
госуниверситета. Учёным и педагогам, среди 
которых немало ветеранов вуза, встреча дала 
прекрасную возможность собраться, пооб-
щаться в неформальной обстановке, вспом-
нить о былом.

12 декабря
l В начале года стартовал совместный про-
ект университетской газеты «Технополис» 
и кафедры русского языка и литературы фа-
культета журналистики, в рамках которого в 
каждом номере публиковались интервью со 
знаменитыми выпускниками. К юбилейной 
дате по материалам интервью подготовлена 
книга «Всегда вперед! Интервью с выпускни-
ками ЧММИ – ЧПИ – ЧГТУ – ЮУрГУ».

l  Состоялась презентация книги «И пусть 
под знаменем науки союз наш крепнет и ра-
стёт», посвящённая 70-летию университета. 
Издание, над которым работали преподавате-
ли и студенты кафедры массовой коммуника-
ции факультета журналистики, содержит вос-
поминания ветеранов университета в жанре 
биографического интервью. Каждый ветеран 
получил в подарок экземпляр книги на память 
о 70-летнем юбилее ЮУрГУ.

юурГу отметил юбилей



Елена МУРЗИНА,  
министр экономического развития  
Челябинской области

Уважаемый Александр Леонидович! 
От имени министерства экономического развития Челя-

бинской области и от себя лично сердечно поздравляю Вас и 
коллектив Южно-Уральского государственного университета 
с его 70-летним юбилеем!

За годы работы университет подготовил более 200 тысяч 
специалистов, которые внесли существенный вклад в разви-
тие отечественной промышленности, оборонного комплекса 
и науки. Многие выпускники университета занимают ключе-
вые посты в органах управления федерального, региональ-
ного и муниципального уровня, стали видными учеными, 
организаторами производств и финансово-экономических 
структур.

Уверена, что Южно-Уральский государственный универси-
тет будет и впредь приумножать славные традиции высшей 
школы, создавать условия и возможности для свободного вы-
ражения мыслей и идей, поддерживать культ знаний и стрем-
ления к успеху.

Желаю университету дальнейшего развития на благо Че-
лябинской области и всей страны, а его профессорам, препо-
давателям, студентам – доброго здоровья, интеллектуальных 
сил и новых научных свершений!

Марк БОЛДОВ,  
президент Челябинского регионального  
объединения работодателей «ПРОМАСС»

Уважаемый Александр Леонидович!
Примите сердечные поздравления по случаю 70-летия со дня 

основания университета! За семь десятилетий ЮУрГУ пре-
вратился в одно из авторитетных учебных заведений страны, 
кузницу квалифицированных кадров для региональной про-
мышленности. Сильнейший профессорско-преподавательский 
состав, богатый спектр специальностей позволяют вузу вно-
сить достойный вклад в развитие Челябинской области. Же-
лаю всем ветеранам, профессорам, преподавателям и студен-
там ЮУрГУ счастья, крепкого здоровья и благополучия!

Владимир БУРМАТОВ,  
депутат Государственной Думы Российской Федерации

Уважаемый Александр Леонидович! Уважаемые препода-
ватели, сотрудники, студенты и выпускники! Поздравляю вас 
с 70-летием университета!

За прошедшие годы ЮУрГУ приобрел широкую извест-
ность, заняв достойное место среди лучших вузов России. 
В настоящее время университет является мощным научно-
образовательным центром страны. В вузе реализуются со-
временные модели высшего профессионального образования, 

выполняются научные исследования по широкому спектру 
проблем – это заслуга коллектива университета.

От всей души желаю ЮУрГУ дальнейшего процветания, 
студентам – воплощения творческих замыслов и новых инте-
ресных проектов, а профессорско-преподавательскому соста-
ву – плодотворной и конструктивной работы, новых научных 
достижений и неиссякаемой энергии.

Сергей ИВАНЕЦ,  
ректор Дальневосточного федерального университета

Уважаемый Александр Леонидович!
От всего коллектива и от меня лично примите поздравления 

с 70-летием ЮУрГУ!
ЮУрГУ сегодня – это инновационные технологии в образо-

вании, широкие международные связи, развитая сеть филиа-
лов и дистанционного образования. Благодаря упорному труду 
и энтузиазму сотрудников, преподавателей, ученых универ-
ситет динамично движется вперед, демонстрируя эффектив-
ность выбранного направления развития. Уверен, что коллек-
тив ЮУрГУ и в дальнейшем будет вносить весомый вклад в 
совершенствование российского образования и науки.

Желаю Вам, профессорско-преподавательскому составу, 
сотрудникам и студентам счастья, благополучия, успехов в 
научной и учебной деятельности, новых возможностей и пер-
спектив!

l  Нас  поздравляют l  Нас  поздравляют l  Нас  поздравляют l  Нас  поздравляют

13 декабря
l Юбилейный день начался с поднятия фла-
гов ЮУрГУ, России и Челябинской области.  
Затем прозвучал гимн России. Ректор ЮУрГУ 
Александр Леонидович Шестаков поздравил 
собравшихся с праздником.
l  Руководство вуза, а также делегации фа-
культетов приняли участие в торжественной 
церемонии возложения цветов к бюстам 
основателей и выдающихся деятелей ЧММИ–
ЧПИ–ЧГТУ–ЮУрГУ.
l  В Зале искусств состоялась презентация 
каталога собрания Художественного музея 
ЮУрГУ «Искусство Южного Урала середины  
XX – начала XXI вв.». На презентации побыва-
ли те, кто передал в дар музею свои работы.
l Главное торжество в честь юбилея прошло 
в Актовом зале. В начале праздника ректор 
Александр Леонидович Шестаков провёл 
мультимедийную презентация, рассказав о 
70 годах безупречной работы университета: 
истории его становления и развития, сегод-
няшнем дне, успехах в научной, образова-
тельной, спортивной и культурной сфере, 
привёл интересные факты о научных школах 
и выдающихся учёных вуза. Кто-то, вероят-
но, впервые узнал, как одна из вершин Тянь-
Шаня получила название «Пик ЧПИ». Также 
ректор упомянул о современных научно-
образовательных центрах, сотрудничестве 
с различными университетами, в том чис-
ле зарубежными, а также предприятиями и 
фирмами как в России, так и за её пределами, 
например, корпорацией Emerson. Александр 
Леонидович подчеркнул, что перед ЮУрГУ, 
одним из лучших университетов России, сто-
ит задача войти в мировые рейтинги вузов.

Затем по традиции прозвучал гимн ЮУрГУ,  
написанный Георгием Анохиным на слова 
выпускника вуза Анатолия Коломейского.

Далее университет поздравил с юбилеем 
его выпускник – губернатор Челябинской 
области Михаил Валериевич Юревич.

По многолетней традиции в день рожде-
ния университета чествуют лучших сотруд-
ников и преподавателей. Премию «Признание 
ЮУрГУ» на этот раз вручали губернатор и 
ректор. В номинации «Культура», за духов-
ность творчества и создание литературного 
объединения «Студенческий Парнас», на-
градили Лилию Владимировну Пейсахову.  
В номинации «Спорт» премию получил Павел 
Александрович Григорьев (кафедра спортив-
ного совершенствования), за выдающиеся до-
стижения в подготовке спортсменов мирового 
уровня и развитие спортивного образования в 
Южно-Уральском государственном универси-
тете. В номинации «Учебный процесс», за вы-
дающееся педагогическое мастерство в деле 
подготовки победителей студенческих мате-
матических олимпиад – Александр Юрьевич 
Эвнин (кафедра прикладной математики).  
В номинации «Наука» за выдающиеся до-
стижения в научной деятельности и личный 
вклад в развитие кафедры геологии (филиал 
ЮУрГУ в Миассе) награждён её заведующий 

Валерий Владимирович Масленников. Орден 
«За заслуги перед ЮУрГУ» второй степени 
вручён директору филиала ЮУрГУ в Нижне-
вартовске Вере Николаевне Борщенюк.

Также вуз поздравили президент ЮУрГУ 
Герман Платонович Вяткин, заместитель 
председателя Военно-промышленной ко-
миссии при правительстве Российской Феде-
рации Олег Иванович Бочкарёв; известный 
российский политический деятель, проректор 
Международного университета в Москве Ген-
надий Эдуардович Бурбулис; глава Челябин-
ской городской Думы Станислав Иванович 
Мошаров, митрополит Челябинский и Зла-
тоустовский Феофан, председатель Ураль-
ского отделения Российской академии наук 
академик Валерий Николаевич Чарушин и 
зарубежные коллеги: делегации Хэйхэйского 
университета (Китай) и Софийского техниче-
ского университета (Болгария).

Порадовали зрителей камерный оркестр 
ЮУрГУ под управлением заслуженного ар-

тиста России Адика Абдурахманова, студия 
«Пианист» (руководитель – заслуженный 
работник культуры РФ Светлана Иванова), 
студия классического танца «Классик», ор-
кестр русских народных инструментов, му-
зыкальный театр «Фольк-тон», театр моды 
«Валькирия», хореографический коллектив 
Deep Vision, ансамбль бального танца под 
руководством заслуженного работника куль-
туры РФ Татьяны Зениной.

Студенты Института международного об-
разования хором исполнили песню «Родина 
моя». А делегация Уральского государствен-
ного горного университета привезла замеча-
тельный подарок: духовой оркестр «Урал-
Бэнд» под управлением заслуженного деяте-
ля искусств России Александра Павлова. Его 
выступления неизменно потрясают публику: 
музыканты не только играют, но и одновре-
менно танцуют!

Завершило концерт премьерное исполне-
ние песни о ЮУрГУ (музыка Георгия Ано-

хина, слова Юрия Пейсахова) в исполнении 
хора Primavera под руководством Алексея 
Просекова в сопровождении джазового ор-
кестра ЮУрГУ под управлением Георгия 
Анохина.

Какой же праздник без угощения! Специ-
ально к 70-летию университета выпускник 
факультета коммерции Игорь Тумаркин, шеф-
повар мирового уровня, двукратный чемпион 
России по кулинарному искусству, серебряный 
призёр кулинарного чемпионата мира в Пекине 
в 2012 году, директор по производству Центра 
гостеприимства «Европа» подготовил уникаль-
ный подарок – авторский 25-килограммовый 
торт. Все, кто успел, отведали сладкий шедевр 
в фойе второго этажа. А когда стемнело, небо 
расцветил праздничный салют!

Репортаж с юбилейных мероприятий  
вели сотрудники пресс-службы ЮУрГУ,  
Иван Загребин, Юлия Руднева,  
представители Студгородка и факультетов вуза.  
Иллюстрации предоставлены Фотошколой ЮУрГУ



Сегодня под его руководством 
решаются вопросы формирования 
проекта областного бюджета, пла-
нирования и анализа исполнения 
доходной части областного и кон-
солидированного бюджетов, реа-
лизации политики в сфере государ-
ственного долга.

В 2004 году он стал кандидатом 
экономических наук. Долгое время 
преподавал в родном вузе.

Целеустремлённая личность, 
признанный профессионал, мудрый 
человек, лидер по натуре, Антон Ев-
геньевич ещё и очень интересный 
собеседник. Он поделился с нашим 
корреспондентом воспоминаниями 
своей юности, связанными с уни-
верситетом, о трудностях выбора, 
с которыми в свое время ему при-
шлось столкнуться, о своих препо-
давателях. 

– Антон Евгеньевич, считаете 
ли вы поступление в ЧГТУ од-
ним из самых важных событий в 
жизни?

– Да,  безусловно,  выбор и 
университета, и специальности 
«Государственно-муниципальное 
управление» определил в дальней-

Антон Прыгунов:

«о выборе не жалею»

шем и место работы, и её специфи-
ку. Мне повезло: я очень люблю то, 
что делаю. И именно университет 
стал отправной точкой моего про-
фессионального пути.

– Кто помог определиться с вы-
бором вуза и специальности?

– ЧГТУ альтернативы не было – 
он уже в то время, в 1995 году, был 
крупнейшим учебным заведением 
в городе, имел хорошие традиции, 
давал качественное образование, у 
него было много именитых выпуск-
ников. Мои друзья и знакомые уже 
учились в университете, поэтому 
рекомендовали его и мне. Выбрать 
специальность было намного труд-
нее: я пришел с твердым намере-
нием поступить на юридический – 
куда оказалось практически невоз-
можно пробиться: проходной балл 
был очень высокий, а бюджетных 
мест недостаточно. Но, как и любо-
му абитуриенту, мне хотелось при-
обрести профессию, которая стала 
бы делом жизни. На факультете 
ЭиУ заинтересовала перспективная 
специальность «Государственное и 
муниципальное управление», на ко-
торую в тот год набиралась первая 

группа. Таким образом, выбор был 
сделан и, как показало время, он 
оказался судьбоносным. 

– Учёба в университете – это 
не только лекции и экзамены, 
но и насыщенная общественная 
жизнь, благодаря которой вос-
поминания студенческих лет за-
частую остаются самыми доро-
гими и яркими. Какое событие 
вузовской жизни стало самым 
знаменательным для вас?

– Значимых событий было до-
вольно много, но сразу вспомина-
ется участие в проекте «Золотая 
сотня», направленном на развитие 
профессионального и творческого 
потенциала студентов. Университет 
осуществлял его совместно с челя-
бинскими кадровыми агентствами. 
Мы много общались, дискутирова-
ли, учились аргументировать свое 
мнение, заниматься самопрезен-
тацией. Победителей приглашали 
работать в крупные фирмы, что, 
несомненно, было очень хорошим 
стимулом и стартом для молодых 
специалистов. Считаю, что подоб-
ные мероприятия очень полезны 
для студентов, поэтому советую 

университету возобновить тради-
цию их проведения.

– Становление молодого спе-
циалиста, развитие его профес-
сиональных и личностных ка-
честв происходит прежде всего 
благодаря преподавателям. Кто 
из наставников повлиял на вашу 
судьбу, мировоззрение?

– Таких достаточно много, назвать 
могу Виктора Ивановича Бархатова, 
Валентину Сергеевну Антонюк, мо-
тивировавших на постоянный поиск 
и изучение новых тенденций в про-
фессиональной области.

– Вы многого добились в жиз-
ни, вашу карьеру можно считать 
по-настоящему состоявшейся.  
В чём секрет успеха и как вы себе 
представляете успешную лич-
ность?

– Успех и успешность – понятия 
субъективные. Чтобы получить 
результат, необходимо приложить 
существенные усилия. Признание 
коллег, близких, окружающих, ко-
нечно, важно – но в первую очередь 
человек сам должен чувствовать, 
что добился чего-то значительного. 
Поэтому, чтобы стать успешным, 
на мой взгляд, важно, во-первых, 
уметь и хотеть ставить перед собой 
амбициозные, но достижимые цели, 
а во-вторых – прилагать усилия к их 
достижению.

– Успех пришёл к вам после 
нескольких лет упорного и пло-
дотворного труда. А с чего начи-
налась ваша профессиональная 
деятельность?

– С выбора. После окончания 
университета была возможность 
либо остаться на кафедре – препо-
давать и писать кандидатскую дис-
сертацию, либо устроиться на ра-
боту в министерство финансов, в то 
время – Главное финансовое управ-
ление администрации Челябинской 
области, в отдел внебюджетных от-
ношений. Выбор дался тяжело, но я 
его сделал – и не жалею.

– За годы работы в министер-
стве вы существенно повысили 
свой профессиональный уровень. 
Какие достижения считаете наи-
более важными для себя?

– То, чего мы добились на сегод-
няшний день, – результат слажен-

ных действий всей команды мини-
стерства. У нас всегда работали и 
работают очень сильные руково-
дители, сложился высококлассный 
коллектив, внутри которого сильны 
традиции образования, наставни-
чества. Поэтому успехи, о которых 
можно говорить сегодня, в первую 
очередь заслуга коллектива. Объ-
ективный критерий успешности 
работы финансового органа в лю-
бом регионе России – сравнитель-
ная рейтинговая оценка качества 
финансового управления, которую 
ежегодно проводит Министерство 
финансов Российской Федерации. 
Она рассчитывается на основе  
60 объективных показателей, в том 
числе – характеризующих качество 
бюджетного планирования, испол-
нение бюджета, уровень использо-
вания различных инструментов по-
вышения эффективности расходов. 
Рейтинг рассчитывается уже три 
года, и Челябинская область всё это 
время – в первой двадцатке среди 
регионов страны.

– Что вы хотите пожелать 
ЮУрГУ в год его 70-летия?

– 70 лет – это серьезный возраст 
для высшего учебного заведения, 
тем более, если вспомнить полити-
ческие и экономические изменения, 
которые произошли в жизни страны. 
За это время университетом нако-
плен большой научный потенциал. 
Желаю оставаться центром научной, 
образовательной жизни в нашем 
регионе, увеличивать количество 
направлений подготовки, улучшать 
качество образования. Хочу побла-
годарить университет, преподава-
телей за путевку в жизнь. Образо-
вание, полученное в вузе, помогло 
мне достичь многого. Университет –  
это не только стены, это в первую 
очередь научный коллектив. Желаю 
ЮУрГУ не только сохранить уже 
существующий преподавательский 
состав, но и постоянно пополнять 
его молодыми специалистами, гото-
выми решать современные научные 
и профессиональные задачи вместе 
со своими подопечными – нынеш-
ними студентами Национального 
исследовательского университета!

Беседовала 
 Татьяна ЧИГИНЦЕВА

Антон Прыгунов – выпускник ЮУрГУ 2000 года.  
Сразу после окончания университета поступил на службу  
в структуру министерства финансов Челябинской  
области. Далее – стремительный карьерный рост:  
в 2003 году – начальник отдела планирования, 
прогнозирования бюджетов Главного финансового 
управления области, год спустя – начальник управления 
бюджетной политики областного министерства финансов, 
с февраля 2008-го – заместитель, в настоящее время – 
первый заместитель министра финансов  
Челябинской области.
В 2002 году Антон Прыгунов награждён почётной  
грамотой главного финансового управления  
Челябинской области, в 2004-м отмечен почётной  
грамотой областного Законодательного собрания,  
а два года спустя – благодарственным письмом ЗСО.  
В 2007-м получил благодарность губернатора Челябинской 
области, а в 2009-м – почётную грамоту главы региона. 
В 2010-м стал обладателем почётной грамоты областного 
министерства финансов и почётного диплома Федеральной 
службы госстатистики, а в 2012 году удостоен нагрудного знака «Отличник финансовой 
работы».

Вячеслав ПРИХОДЬКО,  
ректор Московского автомобильно-дорожного 
государственного технического университета (МАДИ), 
член-корреспондент РАН

Дорогой Александр Леонидович!
От многотысячного коллектива преподавателей, работни-

ков, студентов и аспирантов МАДИ и от себя лично горячо 
и сердечно поздравляю Ваш университет, профессорско-
преподавательский состав, аспирантов, студентов, работников 
и служащих со знаменательной юбилейной датой – 70-летием 
со дня основания. 

Наши вузы связывает давняя дружба и сотрудничество в 
деле подготовки высококвалифицированных специалистов, 
преподавателей и ученых, проведении совместных научных 
семинаров и конференций.

В день славного юбилея желаю Вашему коллективу даль-
нейших творческих успехов, новых достижений и укрепления 
дружбы и сотрудничества между нашими университетами.

Николай РОГАЛЁВ,  
ректор НИУ «Московский энергетический институт»

Уважаемый Александр Леонидович!
Примите наши теплые и искренние поздравления со зна-

менательной датой в истории университета – 70-летним юби-

леем! От всей души и от имени коллектива Национального 
исследовательского университета «МЭИ» желаю коллективу 
ЮУрГУ стабильности, счастья, здоровья и благополучия, пло-
дотворной творческой работы во имя дальнейшего развития и 
процветания российского образования и науки.

Валерий ТЕЛИЧЕНКО,  
ректор Московского государственного строительного 
университета (МГСУ), президент Международной  
ассоциации строительных вузов (АСВ)

Уважаемый Александр Леонидович! Уважаемый Герман 
Платонович! Уважаемые коллеги!

От имени Московского государственного строительного 
университета и Международной ассоциации строительных 
вузов поздравляем профессорско-преподавательский состав, 
сотрудников, аспирантов, докторантов и студентов Южно-
Уральского государственного университета со знаменательной 
датой – 70-летием со дня его основания!

Московский государственный строительный университет 
и Южно-Уральский государственный университет связыва-
ют давние партнёрские отношения. Сегодня, когда вопросы 
модернизации высшей школы Российской Федерации стоят 
особенно остро, наши вузы должны работать в тесном взаи-
модействии, формируя консолидированный подход к решению 
актуальных проблем образования и науки.

Желаем вам и коллективу вашего университета производ-
ственных и творческих успехов, активной жизненной позиции, 
здоровья и счастья! Надеемся на дальнейшее плодотворное 
сотрудничество во благо российской науки и образования!

Евгений КРИВЦОВ,  
заместитель директора Всероссийского  
научно-исследовательского института метрологии 
имени Д.И. Менделеева

Уважаемый Александр Леонидович!
От имени старейшего метрологического института России 

поздравляю Ваш молодой растущий университет с юбилеем. 
С высоты наших ста семидесяти лет семьдесят – возраст мо-
лодости.

Мы высоко ценим Ваши усилия и достижения по подготов-
ке и воспитанию научных кадров, обеспечению университета 
самым современным оборудованием, расширению междуна-
родной деятельности.

Желаем возглавляемому Вами коллективу преподавателей, 
научных работников, студентов и аспирантов блеска в глазах 
и смелости в решении новых задач.

Надеемся, что выпускники Вашего университета внесут 
существенный вклад в формирование интеллигенции России 
и переход отечественной промышленности к выпуску науко-
емкой продукции, востребованной на мировом рынке.
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Сам Вячеслав Викторович счи-
тает, что дорасти от инженера до 
влиятельного чиновника смог в не-
малой степени благодаря родите- 
лям – и альма-матер, где был зало-
жен прочный фундамент знаний, на 
котором только и возможно строи-
тельство успешной карьеры.

– Когда поступал, в 1984-м, ЧПИ 
выбрал, потому что увлекался спор-
том – а в «политехе», насколько я 
знал, спортсменов всячески поддер-
живали. Ну и «наследственность» 
тоже сыграла свою роль: отец по об-
разованию инженер-строитель, окон-
чил монтажный техникум, всю жизнь 
проработал в «коммуналке» на метал-
лургическом комбинате. Мама – вы-
пускница ЧИМЭСХ, там же учился 
старший брат. Думал: на какой фа-
культет подать документы? Заинте-
ресовали инженерно-строительный, 
приборостроительный и ДПА. В ито-
ге остановился на ИС.

– Каким вы были студентом?
– В принципе – обычным, учился 

как все. Только из-за тренировоч-
ных сборов приходилось пропу-
скать лекции. Я входил в сборную 
института по лыжам. Нас и на го-
родские соревнования выставляли, 
и на всероссийские... После второго 
курса ушел в армию. Вернулся – на-
чал заниматься легкой атлетикой. 
Неплохо выступал: выигрывал все 
дистанции – от 60 до 800 метров. 
Бегал за институт на эстафете, ко-

Вячеслав ИстомИн:

«Благодарен своим учителям»

торую проводил в свое время «Че-
лябинский рабочий». 

– Кроме спорта, чем-то ещё 
увлекались? Как отдыхали?

– Студенческая молодость при-
шлась на перестроечные годы. Ин-
тересное было время! Собирались 
в восьмой общаге, где работал клуб 
«Контакт», смотрели «видик», хо-
дили к девушкам в гости. Правда, 
бабушки на вахте были строгие, 
неохотно нас пропускали, особенно 
вечером. Помню, была у нас такая 
шутка: вахтерша спрашивает: «Вы 
к кому?» – я в ответ, так серьезно:  
«А к кому посоветуете?» Юмор 
обезоруживал даже самых принци-
пиальных стражей порядка.

– А сейчас видитесь с однокаш-
никами?

– Конечно. Последний раз соби-
рались в прошлом году, на юбилей 
факультета. С большим удоволь-
ствием пообщался с сокурсниками, 
друзьями. Такие встречи ценны не 
только тем, что позволяют вернуть-
ся в прошлое, – они сохраняют сту-
денческое братство, неразрывную 
связь с вузом, сколько бы лет ни 
прошло. А это дорогого стоит.

– После окончания ЧГТУ вы 
получили ещё одно образова-
ние…

– Да, изучал гражданское право 
в Челябинском государственном 
университете. На муниципаль-
ной службе без юриспруденции 

не обойтись! Но надо сказать, что 
инженерные знания тоже очень 
пригодились. В названии моей 
специальности «Теплоснабжение, 
газоснабжение, вентиляция и отоп- 
ление» перечислено практически 
всё, что составляет коммунальный 
комплекс города. В ЧПИ–ЧГТУ мне 
дали базис, благодаря которому те-
перь могу проследить за всем, что 
происходит в городском коммуналь-
ном хозяйстве. 

– Значит, хорошие учителя 
были! Запомнился кто-то из пре-
подавателей?

– Декан факультета Владимир 
Васильевич Спасибожко. Наш ку-
ратор Надежда Тимофеевна Магни-
това, завкафедрой Виктор Михай-
лович Усков. И, конечно, Владимир 
Львович Высоковский. Уникальная 
личность! Он вёл сопромат. Помню, 
однажды сдавал ему экзамен. Под-
готовился не то чтобы очень хоро-
шо, зато одолжил у товарища значок 
кандидата в мастера спорта и на-
цепил – думал, Владимир Львович 
за спортивные заслуги надо мной 
сжалится. И вот сижу я перед ним, 
«плаваю», Высоковский спрашива-
ет: «Вы когда в армию уходите?». 
Отвечаю: «Через две недели». А он 
мне: «Вот и хорошо, сынок, при-
дете из армии и сдадите…». Я был 
ошарашен и решил во чтобы то ни 
стало сдать этот экзамен до армии. 
Сдал. Правда, с третьего раза.

– Как складывалась жизнь и 
учёба после армии?

– Сначала съездил в стройотряд. 
Вот где учат жить по-настоящему! 
На свою первую машину заработал 
именно там. Пахать приходилось – 
дай боже! Ремонтировали коровни-
ки, занимались общестроительны-
ми работами, побелкой, покраской.  
В «строяке» познакомился с Серге-
ем Шалем, нынешним заместителем 
председателя областного правитель-
ства. Он был на курс младше. Надо 
сказать, все, кто ездил в стройотряды, 
достигли успеха в жизни и в карьере. 
Сегодня в области, и не только, на са-
мых высоких постах – выпускники 
ЧПИ, и большинство из них прошли 
стройотрядовскую школу.

– А как вы оказались на муни-
ципальной службе?

– До сих пор уверен, что – слу-
чайно. Но мне здесь интересно.  
В органах власти я с 2004 года. На-
чинал заместителем главы админи-
страции Металлургического района 
по вопросам ЖКХ. Через два года 
предложили место главы Ленинско-
го района. Было мне тогда 36 лет, ни 
покровителей, ни связей – зато хоть 
отбавляй энтузиазма, идей и энер-
гии! Стал знакомиться с коллекти-
вом, налаживать контакт с местными 
предпринимателями, договариваться 
о сотрудничестве с руководителя-
ми предприятий. Вообще, считаю, 
главное, что удалось сделать в Ле-
нинском районе – объединить всех 
промышленников. Сегодня там ра-
ботает самый мощный в Челябинске 
совет директоров, в который входят 
руководители ведущих предприятий: 
ЧТПЗ, завода металлоконструкций, 
«Электромашины».

– Да и в Копейске на должности 
главы администрации вы тоже 
себя за два года неплохо зареко-
мендовали. Расскажите о послед-
ней поездке в Суздаль и Москву, 
где президент вручил вам благо-
дарственное письмо. 

– С Владимиром Путиным мы 
встречались в Кремле, где он про-
водил совещание с участниками 
Всероссийского съезда муници-
пальных образований, который про-
ходил в Суздале. После этого меня 
в числе представителей российских 

городов пригласили в Кремль. Ме-
роприятие очень высокого уровня: 
среди участников – генеральный 
прокурор РФ Юрий Чайка, первый 
заместитель руководителя админи-
страции президента Вячеслав Во-
лодин, министр финансов Антон 
Силуанов.

Разговор с президентом полу-
чился живой и интересный. Понра-
вилось, что Путин держал себя от-
крыто, доброжелательно, не боялся 
признаться в том, что чего-либо не 
знает, внимательно слушал высту-
павших и задавал вопросы.

В рамках встречи состоялось на-
граждение лучших руководителей 
муниципальных образований. При-
ятно было получить из рук прези-
дента благодарственное письмо. 
Это не только признание моих за-
слуг, но и высокая оценка работы 
всего коллектива.

– Вячеслав Викторович, се-
годня на муниципальной службе 
ставка делается на молодёжь. Как 
вы считаете, современные моло-
дые люди, студенты отличаются 
от тех, какими были вы и ваши 
сокурсники?

– Очень отличаются. Студент 
стал другим – у него больше воз-
можностей, шире выбор. Можно 
развиваться одновременно в не-
скольких направлениях. Молодые 
люди более «продвинуты» в области 
информационных технологий. Но с 
высоты своего опыта могу сказать, 
что сегодня успешный человек – 
это не только банкир или директор 
предприятия (до чего ещё дорасти 
надо!), но и технолог, инженер. 
Сейчас в металлургии, машино-
строении, энергетике при довольно 
высоких зарплатах не хватает спе-
циалистов. Имея высокую квалифи-
кацию, будешь востребован в любой 
отрасли. Южно-Уральский государ-
ственный университет, несмотря 
на то, что количество факультетов 
и специальностей выросло в разы, 
продолжает готовить «технарей» –  
энергетиков, металлургов, строи-
телей. Перед студентами открыты 
все дороги – выбирайте, дерзайте, 
пусть сбудутся все ваши мечты!

Беседовала  
Оксана ХУДЯКОВА

Среди выпускников ЮУрГУ – не только талантливые 
инженеры, архитекторы, строители, металлурги,  
но и успешные политики и руководители муниципальных 
органов власти. Пример тому – Вячеслав Истомин,  
в 1991 году окончивший инженерно-строительный 
факультет ЧГТУ (ЮУрГУ) по специальности 
«Теплогазоснабжение и вентиляция». С 1991 по 2004 год  
он работал в бизнес-структурах. Параллельно получил 
второе высшее образование – юридическое.  
С 2004 по 2006 год – заместитель главы администрации 
Металлургического района Челябинска по вопросам ЖКХ, 
а с 2006-го по 2011-й – глава администрации Ленинского 
района Челябинска. 4 декабря 2011 года избран главой 
Копейского городского округа. Женат, воспитывает двух 
дочерей. Увлекается спортом – футболом, лыжами, лёгкой 
атлетикой.
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Сергей МЕДВЕДЕВСКИХ,  
директор ФГУП «Уральский научно-исследовательский 
институт метрологии»

Уважаемый Александр Леонидович!
От имени коллектива ФГУП «УНИИМ» примите самые 

искренние и сердечные поздравления с 70-летним юбилеем 
университета!

Мы гордимся взаимопониманием и совместной работой с 
Вами. Желаем Вам творческих успехов, реформаторских идей, 
научных открытий, талантливых студентов и неиссякаемой 
энергии, необходимой для подготовки квалифицированных 
специалистов.

Надеюсь, что и в дальнейшем наша дружба и плодотворное 
сотрудничество будут крепнуть с каждым годом!

Валерий ШПАК,  
директор Института электрофизики Уральского  
отделения РАН, член-корреспондент РАН

Глубокоуважаемый Александр Леонидович!
От имени коллектива сотрудников Института электрофизи-

ки УрО РАН сердечно поздравляю Вас с 70-летним юбилеем 
Южно-Уральского государственного университета!

Примите искренние пожелания здоровья, счастья, энер-
гии!

Желаю Вам и Вашему университету благополучия, даль-
нейших успехов и достижений в науке и подготовке специали-
стов, так нужных стране!

Борис ИГОШЕВ,  
ректор Уральского государственного педагогического 
университета, доктор педагогических наук,  
профессор

Уважаемый Александр Леонидович!
От имени коллектива работников и обучающихся Ураль-

ского государственного педагогического университета и от 
себя лично сердечно поздравляю Вас и возглавляемый Вами 
Южно-Уральский государственный университет с его 70-лет-
ним юбилеем!

За минувшие десятилетия университетом пройден большой 
и яркий путь, выпущены тысячи специалистов.

Основными принципами работы Вашего коллектива, безу-
словно, являются неутомимая научно-исследовательская дея-
тельность, инициативность, высочайший профессионализм, 
творческий поиск и энтузиазм. Уверен, что и далее вуз будет 
приумножать свой учебный и научно-педагогический потен-
циал, обеспечивать высококвалифицированными кадрами 
предприятия страны.

Примите искренние пожелания успешной деятельности и 
долгих лет процветания Южно-Уральскому государственно-

му университету, благополучия, здоровья и реализации всех 
творческих замыслов его талантливому коллективу!

Николай ПУСТОВОЙ,  
ректор Новосибирского государственного технического 
университета, профессор

Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
Коллектив Новосибирского государственного технического 

университета поздравляет вас с 70-летием со дня основания 
вашего вуза!

Мы с вами практически ровесники и представляем, что 
пришлось вам пережить, сколько сил затратить, чтобы ваш вуз 
стал одним из ведущих не только на Урале, но и в России.

Вы – локомотив развития региона, ваш вклад в укрепление 
обороноспособности страны трудно переоценить.

Являясь Национальным исследовательским университетом, 
вы готовите кадры высшей квалификации, которые работают 
не только на Урале, но и далеко за его пределами.

В день вашего юбилея желаем всем преподавателям, со-
трудникам и студентам здоровья, творческих успехов, боль-
ших достижений в работе и учебе. Желаем дальнейшего про-
цветания ЮУрГУ.

Надеемся в ближайшем будущем увидеть ваш университет 
в списке лучших вузов не только российского, но и мирового 
рейтинга.



70 чудес из света
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Вечером 13 декабря у главного корпуса  
ЮУрГУ в небо взмыли воздушные шары-фона-
рики. Именно так студенты решили пожелать 
успехов и развития своему университету. Это 
стало завершающим этапом празднования 
70-летия ЮУрГУ.

Юбилей ознаменовался многими событиями, но 
торжественный запуск шаров стал самым волнующим 
и запоминающимся из них. Ведь когда отпускаешь не-
бесный фонарик и с замиранием сердца смотришь, как 
он кружится в воздухе, постепенно поднимаясь всё 
выше и выше, то невольно вкладываешь в это душу.

Добровольцев оказалось более чем достаточно. 
Задумка должна была охватить 70 человек. Когда же 
число зарегистрировавшихся участников превысило 
250, организаторы поняли, что это не просто веселая 
забава, а настоящее торжество.

Первоначально запускать воздушные шары хоте-
ли одновременно. Но так как среди присутствующих 
были и истинные мастера этого дела, и совсем нович-
ки, получилось так, что когда одни фонарики уже рва-
лись в небо, другие ещё даже не успели разгореться. 
К тому же на улице было холодно, дул ветер, и это 
сильно усложняло задачу. Поэтому чудеса из света от-
правлялись в путешествие одно за другим, бесконеч-

ной вереницей огоньков, становясь новыми звездами и 
непрерывно наполняя вечернее небо теплыми лучами.

Все собравшиеся почувствовали невероятную бли-
зость к своему университету и испытали гордость за 
него. Каждый участник в полной мере ощутил себя 
студентом ЮУрГУ.

Ансар ФАТКУЛИН, АС-104

Мы – в тренде!
Мероприятия, посвящённые юбилею ЮУрГУ, 
продолжались целую неделю, и наконец празд-
нование достигло апогея. Улыбающиеся пре-
подаватели, нарядные студенты, мелодичная 
музыка, цветы в холлах и, конечно же, мно-
жество гостей – всё говорило о том, что день 
особенный.

13 декабря весь мир узнал, что такое #юургу70! 
Ко дню рождения любимого университета профком 
запустил акцию «Продвигаем хэштег #юургу70 в 
тренды!», предложив поделиться радостью, а также 
разместить поздравления в социальной сети Twitter. 
Многие студенты и преподаватели приняли участие 
в акции. Уже через несколько минут после её нача-
ла хэштег университета занимал вторую позицию в 
российском топе и четвертую в мировом. Твиты по-

являлись с удивительной быстротой, и вскоре тема 
юбилея ЮУрГУ захватила лидерство!

В акции участвовали студенты и других вузов. 
Самые оригинальные поздравления, размещенные 
в микроблогах, появятся в специальном издании – 
книге, которая будет вручена ректору университета 
Александру Леонидовичу Шестакову. 

Я бесконечно рада, что, приняв участие в акции, 
смогла внести посильный вклад в общее дело. Было 
приятно видеть счастливые лица ребят, их горящие 
глаза и слышать восторженные возгласы, когда мы 
вместе следили за восхождением хэштега ЮУрГУ 
на вершину популярности всемирно известной 
социальной сети. Каждый из нас был переполнен 
чувством гордости за Alma Mater, в стенах которой 
живет история. И эту историю пишем мы.

Ольга БОРОДИНА, ФЖ-209

Главное – начинка!
Институт экономики, торговли и технологий 
ЮУрГУ преподнёс любимому университету на 
70-летие 25-килограммовый торт.

Он действительно приковывал к себе взгляды: не-
сколько ярусов, символика ЮУрГУ красивое оформ-
ление – и обещанный сюрприз в виде начинки.

При появлении ректора ЮУрГУ Александра Шес-
такова изготовитель торта Игорь Тумаркин – вы-
пускник факультета коммерции ЮУрГУ и двукрат-
ный чемпион России по кулинарному искусству – 

зажег свечи на своем творении. Игорь от всей души 
поздравил университет и Александра Леонидовича 
с праздником, пожелав процветания и талантливых 
студентов. Право разрезать торт досталось Александ- 
ру Леонидовичу, а первый кусок – активисту Ин-
ститута экономики, торговли и технологии ЮУрГУ 
Кириллу Герасимову.

А потом студенты и гости праздника волной хлы-
нули, чтобы отведать это произведение искусства. 
Шеф-повар не подвел: торт оказался очень вкусным!

Екатерина ИЗМЕСТЬЕВА, ФЖ-105

Невозможное – 
возможно!

Фото-переполох

Есть идея? Воплоти!

Интрига раскрыта!

Битва Супергероев

Сила воли

Верстка: Олег Игошин

«Это происходит со мной?!» – серд-
це переполняло чувство восторга, 
когда я увидела, как много людей 
встречает меня перед таким от-
ветственным и волнующим мо-
ментом. Я факелоносец Эстафеты 
Олимпийского огня – от этой мыс-
ли до сих пор дух захватывает!

Всё началось с того, что я узнала, 
что всемирный партнёр Олимпийских 
Игр в Сочи – 2014 Coca-Cola проводит 
конкурсный набор факелоносцев Эста-
феты Олимпийского огня. В том, что 
попробовать стоит, даже сомнений не 
возникло. Нужно было заполнить заяв-
ку на сайте, объяснив, почему именно 
я достойна пронести символ будущей 
Олимпиады. Схема предельно проста – 
необходимо набрать как можно больше 
голосов от других пользователей, затем 
жюри отбирало счастливчиков. Я с эн-
тузиазмом взялась за дело: попросила 
всех знакомых и друзей помочь мне 
осуществить мечту. Ежедневно об-
новляла записи на стене «ВКонтакте», 
создала группу, в которой сообщала 
друзьям о набранных за день голосах и 
писала вдохновенные посты о том, что 
успех совсем близок. Однако спустя 
некоторое время вера в победу стала 
иссякать. Если я набирала сто голосов 
за день, то многие участники – более 
тысячи. «Зачем ты тратишь время, это 
бесполезно», – слышала я иногда. Ду-
малось: «А может. вправду не стоит?». 
Но старт был дан! Люди, которых я за-
рядила стремлением достичь дерзкой 
цели, верили в меня и каждый день 
кликали на столь важное в тот момент 
слово «голосовать».

Гонка шла полтора месяца. Затем 
наступило затишье и томительное 
ожидание результатов. Спустя три ме-
сяца в один из солнечных дней в лагере 
«Олимп» раздался звонок: «Поздравля-
ем, вы стали факелоносцем Олимпий-
ского огня!». Обычно я не очень ярко 
выражаю эмоции, но в то мгновение 
поняла, что означает «быть на седьмом 
небе от счастья»! Хотелось бежать, 
кричать на весь мир о том, что мечта 
сбылась. Я факелоносец – да ведь в это 
даже поверить невозможно!

Шло время. Повседневные заботы 
постепенно вытеснили мысли об Эста-
фете, но в душе теплилось радостное 
ожидание чуда.

И вот 17 декабря, наутро после сво-
его дня рождения, бегу в пункт сбора 
факелоносцев. Вежливые волонтёры 
уже встречают меня и вручают форму. 
Переодеваюсь. Вот это преображение! 
Проводят инструктаж: рассказывают, 
как правильно передавать и принимать 
факел, а я не могу оторвать взгляд от 
столов, стоящих чуть поодаль. Несколь-
ко десятков факелов, тех самых «Жар-
птиц», которые мы неоднократно виде-
ли на картинках. При торжественном 
вручении протягиваю руку, и девушка 
поспешно предупреждает: «Он тяже-

лый!». И вправду, ощущаю всю тяжесть 
возложенной на меня ответственности! 
Под аплодисменты и пожелания уда-
чи садимся в автобус и начинаем путь 
по маршруту Эстафеты. Факелоносец 
должен преодолеть около 200 метров, и 
мы по очереди высаживаем каждого на 
участке, где его шумно встречает группа 
поддержки. Люди приветствуют нас –  
я без устали машу им рукой, стараясь 
охватить взглядом каждого, кто пришел 
посмотреть на Эстафету, несмотря на 
крепкий мороз! «Волнуешься?» – спра-
шивает соседка. «Нет!» – беспечно отве-
чаю я. Но близится мой черед, и мысли 
путаются от страха. Три, два, один… И я 
иду к «креслу психолога», как его остро-
умно назвали сопровождающие. Желаю 

всем удачи и, словно бросаясь в омут с 
головой, выхожу из автобуса.

Вдох, выдох. Отсчет пошел. «За-а-
лия-я-я!!!» – эти крики быстро вернули 
меня к реальности. Хотя – к какой реаль-
ности? Меня встречают десятки людей и 
множество вспышек фотокамер! В толпе 
различаю родных: мама и брат держат 
огромный баннер с моим именем, папа 
не выпускает из рук фотоаппарат, дру-
зья улыбаются и что-то кричат… «По-
жалуйста, можно сфотографироваться с 
вами?», «А вы спортсменка?» – эти воз-
гласы еще долго будут звучать в голове.

Волонтёр подает сигнал – пора при-
нимать эстафету. Момент передачи огня 
незабываем! Теперь мой факел не про-
сто предмет, а настоящий символ. Крепко 
держу его в руках, поднимаю глаза – пы-
лает Олимпийский огонь. Вдох, выдох. 
Пора. Я начинаю бег. Вижу, что все мои 
болельщики тоже бегут! «Молодец, да-
вай, давай!», «Залия – ты лучшая!» – 
слышу скорее не сами эти слова, до меня 
доносится их смысл. Они придают мне 
сил. Тяжелый факел тянет руку вниз, ве-
тер бьет в лицо, но я ликую! Вечереет. 
Огонь полыхает ярким пламенем, проры-
ваясь сквозь тьму. Следующий факелоно-
сец принимает эстафету. Я сделала это. 
Мгновение абсолютного торжества! Зри-
тели вновь подхватывают меня – вспыш-
ки фотокамер, вопросы.... У нас есть все-
го несколько секунд, и меня буквально 
оттаскивают в автобус для факелонос-
цев. Там царит атмосфера волнения и 
восторга – все уже передали эстафету 
и ждут моих эмоций. «Кайф!» – больше 
ничего не могу выговорить. Силы поки-
нули меня. Но могу совершенно точно 
сказать – вот оно, счастье!

Эстафета Олимпийского огня ше-
ствует по всей стране. 7 февраля она 
завершится в Сочи, знаменуя начало 
Игр. Олимпийский огонь символизи-
рует чистоту, стремление к совершен-
ствованию, мир и дружбу. Горжусь 
тем, что стала одним из факелоносцев.  
И бесконечно благодарна людям, кото-
рые верили в меня больше, чем я сама. 
Ведь вместе мы доказали, что невозмож-
ное – возможно!

Залия ШАМИГУЛОВА
Фото Никиты Бисерова, «Фотошкола ЮУрГУ»

Церемония награждения – 
одно из самых ярких и знаме-
нательных событий в жизни 
университета. Ежегодно счаст-
ливчики, прошедшие все этапы 
конкурса, а также их группы 
поддержки с нетерпением ждут 
финала и верят в победу! В этом 
году было подано 178 заявок на 
участие в конкурсе, но победа 
досталась достойнейшим.

Победителем в номинации 
«Перспектива года» стал Дмит-
рий Фёдоров. Лучшим творче-
ским коллективом – ансамбль 
современного танца Deep Vision. 
В номинации «За вклад в обще-
ственное движение» первым 
стал Яков Ермошкин. В номина-

ции «Лучший проект»  победили 
все четыре претендента: спор-
тивный клуб «Уральский сокол», 
«Школа инноваторов», «Школа 
звукооператоров и ди-джеинга» 
и социальный проект «Право 
о тебе, тебе о праве». Лучшим 
студенческим куратором стала 
Лариса Бахтина, а лучшим кура-
тором среди преподавателей – 
Алла Борисовна Алимбекова.

Первый приз в номинации «За 
вклад в спорт» получил Дмитрий 
Юн. Лучшей творческой лично-
стью университета стала Юлия 
Шамсутдинова. Победительни-
цей в номинации «За вклад в 
науку» признали Юлию Поно-
марёву, а в номинации «За вклад 

в студенческую науку» – Алёну 
Звонову. Лучший студент обще-
жития – Дмитрий Харин. Юлия 
Кудряшова из нижневартовского 
филиала ЮУрГУ одержала побе-
ду в номинации «Лучший студент 
филиала». Первой в номинации 
«Лучший магистрант» признана 
Александра Ивашкина, Алексей 
Астапенко победил в номинации 
«Лучший аспирант», а лучшим 
студентом ЮУрГУ по итогам 
этого года стал Яков Пухов.

Все победители и лауреаты 
конкурса получили памятные 
дипломы и стипендию ректора. 
Желаем им, а также всем студен-
там, новых побед, успехов и до-
стижений!

Екатерина ХОМЯКОВА, ЭТТ-370
Фото Ивана ВОДОЛАЗОВА, 

«Фотошкола ЮУрГУ»

В начале декабря в ночном 
клубе «Москва» состоялся 
финал конкурса «Мистер 
ЮУрГУ – 2013». Тема его в 
нынешнем году – преобра-
жение в супергероев.

К этому вечеру молодые люди 
готовились полтора месяца. 
Конкурс включал интеллекту-
альный, спортивный и игровой 
этапы. Участники примеряли на 
себя различные образы для фо-
тосессий, учили монологи и при-
думывали творческие номера. 

На красочном финальном шоу 
претенденты на титул «Мистера 

ЮУрГУ» проявили себя во всем 
блеске. Уверенные движения, 
лучезарные улыбки и оригиналь-
ные выступления – лучшего вы-
брать было непросто.

В итоге победителем признан 
студент Института экономики, 
торговли и технологий ЮУрГУ 
Тимур Амиров. Звания первого 
вице-мистера удостоился сту-
дент факультета права и финан-
сов Александр Дворников. Вто-
рым вице-мистером стал студент 
приборостроительного факуль-
тета Павел Лифшиц. 

Залия ШАМИГУЛОВА
Фото Анны БУХТОЯРОВОЙ

В первый день зимы 120 неугомон-
ных фотографов, объединившихся в 
30 команд, собрались, чтобы устро-
ить настоящий предновогодний 
«Переполох в Челябинске» – имен-
но такое название получил город-
ской фотоквест, организованный 
«Фотошколой ЮУрГУ».

Начался он с того, что в небо взмыли 
шары с поздравительными открытками 
в честь юбилея ЮУрГУ, написанными 
на 70 языках мира.

Прежде чем команды бросились врас-
сыпную по городу, их ждал сюрприз: 
организаторы потребовали оставить 
одного «пленного». Каждая команда вы-
брала координатора, на плечи которого 
лег груз ответственности за ход собы-
тий. Всех их отвели в «секретное место» 
(которым оказалось арт-кафе «Мам, мне 
ко второй»), где начался настоящий моз-
говой штурм.

Чтобы выяснить темы заданий и кон-
трольные пункты, а заодно заработать 
для команды «квестики», пришлось 
поломать головы над нестандартными 
загадками. Выполнив свою миссию, ко-
ординаторы присоединились к коман-

дам, чтобы воплотить на снимках идеи 
на темы «За месяц до Нового года», 
«Шоппинг», «Настоящий челябинец», 
«Город сегодня», «В центре событий», 
«Челябинск после падения метеорита», 
«Здоровый образ жизни», «Скользкие 
улицы», «Мы за» и «Переполох в Че-
лябинске». Обойдя или объехав полго-
рода, команды поспешили вернуться в  
ЮУрГУ, чтобы сдать в назначенное вре-
мя пять лучших работ.

Участники потрудились на славу, на-
стал черед поработать жюри: в течение 
трех дней члены Союза фотохудожников 
оценивали снимки и выбирали из них 
лучшие. В итоге за третье место награ-
дили «Мультиэкспозицию», второе при-
судили команде «Кураж», а первенство 
завоевал «Драйв». Победителей и призе-
ров наградили подарками от спонсоров, 
а заработанные координатором «Драй-
ва» 5500 квестиков были обменяны на 
реальные деньги. Остальные участники 
не остались обделенными: каждый по-
лучил бесплатную трехчасовую аренду 
студии. И конечно, шесть часов творче-
ства, общения, веселья и приключений 
останутся в памяти надолго!

Елена ПЛИШКИНА, ФЖ-105

У многих есть идеи, которые они хо-
тели бы воплотить в жизнь. Некото-
рым это удаётся. Но как быть, если 
не знаешь с чего начать или идеи 
просто нет? Кто-то бы ответил: сми-
рись. Но мы не из тех, кто привык 
сдаваться, верно? Есть отличный 
проект, который поможет не только 
реализовать идею, но и найти её. 
Имя ему – Школа инноваторов!

Своим появлением она обязана вы-
пускнику международного факультета 
ЮУрГУ Максиму Маслову и его коман-
де. Основная цель Школы – научить ре-
бят разрабатывать проекты и грамотно 
их преподносить. Пятиуровневая систе-

ма обучения состоит из лекций, тренин-
гов и семинаров на самые интересные 
темы.

Проект интегрирован в активно раз-
вивающуюся молодежную площадку 
«Успех». Она включает саму Школу, вы-
езд в лагерь «Олимп», а также работу 
вместе с наставниками на предприятиях 
над практическими задачами. Всё это га-
рантирует участникам востребованность 
при устройстве на работу. 

Проект существует уже два года.  
14 и 15 декабря успешно прошли два за-
нятия, и организаторы не намерены на 
этом останавливаться!

Максим СЫРОМЯТОВ, И-108
Фото Дмитрия ФЕДОРОВА

18 декабря в Концертном зале имени С.С. Прокофьева со-
стоялся финал конкурса «ЮУрГУ в лицах – 2013».

От силы воли зависит, дос-
тигнем ли мы цели, – тому 
множество  примеров в 
кино, книгах и жизни ре-
альных успешных людей. 

Бизне с-т ренер  и  про сто 
интересный человек Айнар 
Абдрахманов ведет в ЮУрГУ 
курс лекций «Как использовать 
силу воли». По словам Айнара, 
курс рассчитан на очень дол-
гий срок, и не нужно надеяться 
на сиюминутный результат. Он 
закладывает только основы, 
которые помогут гармонично 
совершенствоваться. Самих же 
занятий будет не так уж мно-
го.

Прошло лишь несколько за-
нятий – а я уже получила мно-
го занимательной и полезной 

информации, причём в доступ-
ной форме.

Например, вторая лекция 
была посвящена работе мозга. 
Оказывается, он постоянно нас 
обманывает! Например, даёт ко-
манду «Я устал», когда это на 
самом деле не так. На силу воли 
оказывает воздействие и стресс: 
мы получаем его ежедневно гро-
мадными порциями, и он съе-
дает нашу энергию. Лектор дал 
несколько советов, как понизить 
уровень стресса и «обмануть» 
мозг. Меньше стресса – боль-
ше силы воли; хорошая работа 
мозга – больше силы воли. Всё 
просто.

А вносить изменения в ре-
жим, оказывается, нужно ис-
ключительно утром. Решил 
бегать? Милости просим, вста-

вай раньше. В таких случаях 
также следует отвечать на во-
прос «Зачем?», иначе хитрый 
мозг снова включит какую-ни-
будь команду, и осуществить 
задуманное не удастся. И это 
лишь малая часть того, что я 
узнала.

Айнар постоянно приводит 
примеры, иногда очень забав-
ные, которые наглядно демон-
стрируют пользу того или ино-
го действия. Присоединиться 
к группе «жаждущих развить 
силу воли и достигнуть цели» 
может любой желающий. За-
нятия проходят раз в неделю, 
день и место нужно уточнять 
в официальной группе «ВКон-
такте» http://vk.com/vremya_
rasti.

Дарья ДРОБИНИНА



– Дмитрий Сергеевич, кто по-
влиял на выбор вашей будущей 
профессии? 

– Выбор экономической специ-
альности определился под влия-
нием родителей, профессиональ-
ные интересы которых связаны с 
финансово-экономической деятель-
ностью. После окончания школы у 
меня не было сомнений в том, куда 
пойти учиться. Я принял твердое 
решение стать экономистом и таким 
образом продолжить семейное дело. 
Это желание привело на факультет 
экономики и управления Южно-
Уральского государственного уни-
верситета, одного из самых достой-
ных вузов Челябинской области.

– Какова роль университета в 
вашей жизни? Какие судьбонос-
ные события связаны с вузом?

– ЮУрГУ сыграл определяю-
щую роль в моей судьбе. Обуче-
ние в нем позволило приобрести 
широкие знания и опыт работы в 
сфере экономики, что, безусловно, 
помогло добиться результатов в 
профессиональной деятельности. 
Именно в студенческие годы был 
заложен прочный фундамент моей 
жизни. Ярким событием студен-

Дмитрий Пискунов:

«Традиции – залог успехов»

ческих лет, определившим мою 
профессиональную судьбу, стало 
участие в программе международ-
ного обмена: после второго курса 
мне представилась уникальная 
возможность обучения в США.  
В результате конкурсного отбора я 
вошел в число студентов, которых 
сейчас можно назвать «пионерами» 
этого движения. Развитие программ 
академической мобильности стало 
результатом подписания в 1988 году 
соглашения между США и Россией 
о культурном обмене. На третий год 
действия этого договора студенты 
ЮУрГУ получили шанс претендо-
вать на участие в международных 
стажировках. Хотелось бы сказать 
огромное спасибо Герману Плато-
новичу Вяткину и всей его коман-
де: именно благодаря этим людям я 
приобрел уникальный ценный опыт, 
позволивший расширить представ-
ления о культуре другой страны, 
получить знания в области миро-
вой экономики, которые применяю 
в своей деятельности и сегодня.

Судьбоносным событием, свя-
занным с вузом, стала и встреча с 
моей супругой Татьяной. Мы вме-
сте проходили сложный, но инте-

ресный студенческий путь: учились  
по одной специальности, получи-
ли дипломы с отличием. Именно  
ЮУрГУ объединил нас тогда, и мы 
дорожим этим союзом и сегодня.

– Вспомните годы вашей учё-
бы. Какая атмосфера царила в 
университете?

– Я учился в переходный период, 
в начале 1990-х годов, когда воз-
никло понимание необходимости 
кардинальных изменений в разных 
сферах жизни, в том числе и в об-
разовании. Можно говорить о смене 
парадигм в научной и культурной 
жизни страны. Многие преподава-
тели ещё не были готовы препод-
носить знания с новых позиций. 
Старая советская школа стала 
сливаться с зарождающимся ка-
питалистическим подходом. В это 
время наметился переход к новым 
учебным стандартам, новым про-
граммам. С позиций своего опыта 
могу сказать: трудности были свя-
заны с изучением новых тенденций 
в российской экономике, которая 
начала существенно меняться. Для 
осмысления этого явления требо-
валось время, поэтому в годы на-
шей учебы существовало немного 
учебников и учебных пособий, что 
затрудняло процесс обучения, с 
одной стороны, а с другой – такая 
ситуация рождала горячие споры и 
дискуссии на занятиях, что в боль-
шей степени способствовало разви-
тию аналитических способностей, 
самостоятельности. Всё это созда-
вало творческую атмосферу, кото-
рая запечатлелась в памяти.

– Какие качества в вас воспи-
тал вуз? Какие навыки привил, 
чему научил?

– Наряду с получением специ-
альных, предметных знаний, очень 
важным является воспитание у 
студентов определенных качеств, 
привитие определенных навыков 
мышления, решения тех или иных 
профессиональных задач. Это клю-
чевой момент высшего образова-
ния. Всегда вспоминаю наших пре-
подавателей, которые заставляли 
ставить перед собой цель, во всём 
видеть какой-то смысл, функцио-
нальное значение. Не хотелось бы 
выделять кого-то одного: все были 

замечательные! Тогда факультет 
возглавлял Александр Кузьмич Та-
щев, и вся его команда состояла из 
отличных специалистов.

Своим сотрудникам говорю о 
том, чтобы они в решении того или 
иного вопроса рассматривали раз-
ные варианты. Этому приему меня 
научили в вузе. Любая экономиче-
ская задача рассматривалась в кон-
тексте сравнения разных вариантов. 
Задачи не решаются однозначно. 
Существуют варианты, которые 
необходимо сравнить – и сделать 
вывод. Сейчас я стараюсь это ис-
пользовать в жизни и работе.

– Каков облик современного 
выпускника? Чем нынешнее по-
коление студентов отличается от 
вашего, и в чём сходство?

– Сложно сказать. Я вижу сту-
дентов, когда они приходят на 
стажировку, на преддипломную и 
производственную практику. Как и 
во все времена, есть люди талант-
ливые и менее талантливые, есть 
люди, которых интересует их спе-
циальность, а есть те, кто попал в 
вуз случайно. Очень важно, чтобы 
выбранная работа приносила удо-
вольствие. Я уважаю тех, кто любит 
свою работу. Приятно, что такие 
люди сегодня тоже есть.

Хотелось бы видеть современных 
выпускников вуза людьми высоко-
культурными, интеллигентными, 
владеющими необходимым объе-
мом информации и, самое главное, 
способностью эту информацию 
применять в жизни вне зависимо-
сти от конкретного места работы.

– Каким вы видите ЮУрГУ 
сегодня?

– ЮУрГУ – это ведущий вуз об-
ласти, крупнейшее образовательное 
учреждение. В этом большая заслу-
га Германа Платоновича Вяткина, 
Александра Леонидовича Шеста-
кова, которые в очень непростое 
время смогли обеспечить приток 
студентов, квалифицированных 
преподавателей. Со стороны соз-
дается устойчивое впечатление о 
неуклонном развитии вуза, который 
«больше, быстрее, выше и сильнее» 
всех! ЮУрГУ – это уникальное 
учебное заведение, обладающее по-
ложительной динамикой развития. 

Залог успеха – в поддержании 
традиций. Приятно, что разрабаты-
ваются программы связи с выпуск-
никами, запечатлевается и бережно 
хранится история; осуществляется 
активная разноплановая деятель-
ность, выходящая за пределы су-
губо учебной. Вуз следует между-
народным моделям развития: всё 
лучшее, что есть в международной 
практике, привносится в образова-
тельный процесс. Вуз открывает 
возможности самореализации сту-
дентам, которые стремятся учиться 
с абсолютной самоотдачей. Именно 
Южно-Уральский госуниверситет  
стоял у истоков студенческого 
культурного обмена – процесса, 
который является трендом совре-
менного высшего образования, по-
лучившего название академической 
мобильности.

После поездки меня пригласили 
на Ученый совет, попросили расска-
зать о том, как складывается учеб-
ный процесс на Западе. Поездка не 
носила характера туристической: 
университет всегда руководство-
вался в стратегических решениях 
принципом целесообразности. На 
мой взгляд, в 90-е годы была вы-
брана единственная верная модель, 
принято важное решение – стать 
широкопрофильным учебным за-
ведением. Понимание потребностей 
времени – ключевой фактор успеш-
ности вуза. 

– Что бы вы хотели пожелать 
ЮУрГУ в год его 70-летия?

– Я бы хотел пожелать нынеш-
ним студентам, чтобы они раз-
вивали свои таланты, использо-
вали все возможности, которые 
открывает вуз, чтобы они нашли 
себя и сделали успешную карьеру.  
Я благодарен всем преподавателям, 
которые практикуют по сегодняш-
ний день или уже ушли на пенсию. 
Хочу сказать им спасибо за время, 
проведенное с нами, за те знания, 
которые мы получили, за культуру 
общения, которая нам прививалась. 
Хочу поздравить своих однокурсни-
ков с замечательной юбилейной да-
той родного университета, пожелать 
всем успехов!

Беседовала  
Наталья КУНДАЕВА

1990-е годы стали 
особенной вехой в истории 
России. В этот непростой 
период в университете 
был открыт целый 
спектр гуманитарных 
направлений, одним 
из лидеров которого 
стали экономические 
специальности.  
Наш собеседник  
Дмитрий Пискунов 
поделился воспоминаниями  
и размышлениями о вузе 
как выпускник факультета 
«Экономика и управление» 
1990-х. Как профессионал высокого класса заместитель 
председателя правления ОАО «Челябинвестбанк», 
Дмитрий Сергеевич оценил уровень и качество 
образования, которые получают в родных стенах 
сегодняшние студенты и аспиранты ЮУрГУ.

Пётр ЧУБИК,  
ректор Национального исследовательского  
Томского политехнического университета, профессор

Уважаемый Александр Леонидович! Дорогие друзья!
Национальный исследовательский Томский политехни-

ческий университет поздравляет Южно-Уральский государ-
ственный университет с 70-летием со дня основания!

Мне очень приятно отметить, что с первым классическим 
университетом Южного Урала томских политехников свя-
зывает не только инженерное братство и высокий статус 
НИУ.

Мы движимы одной целью и повышаем конкурентоспо-
собность страны, создавая передовые ресурсоэффективные 
технологии. Наши усилия направлены на поддержание реноме 
современной России как технологически высокоразвитой дер-
жавы. Сотрудничество и интеграция сильных университетов –  
залог её силы и могущества!

Уважаемые коллеги! Шпили вашего храма науки упираются 
в небо, и неслучайно самую знаменитую высотку Челябинска 
называют местным Манхеттеном. 

Желаю вашему вузу высот Уральского Кембриджа! Даль-
нейших вам свершений, лидерства по всем направлениям 
научно-образовательной деятельности, новых, прорывных 
технологий и успешного развития во имя нашего Отече-
ства! 

Михаил ФЕДОРУК,  
ректор Новосибирского государственного университета, 
профессор

Уважаемый Александр Леонидович! Уважаемые коллеги!
Ваш университет имеет устоявшуюся репутацию одного из 

ведущих вузов России, успешно решающего задачи подготов-
ки высококвалифицированных специалистов и осуществляю-
щего широкомасштабные исследования во многих отраслях 
науки и техники. За минувшие годы вами проделана большая 
плодотворная работа по сохранению и совершенствованию 
лучших традиций российского высшего образования. Сегодня 
для Вашего университета характерны динамизм, устремлен-
ность в будущее, поиск новых путей развития.

В этот день желаем вам, дорогие друзья, здоровья, энергии, 
успешного воплощения новых идей и замыслов!

Сергей ГОРЛОВ, 
ректор Нижневартовского государственного  
университета 
Анатолий КАРПОВ,  
президент Нижневартовского государственного  
университета

Уважаемый Александр Леонидович! Коллектив преподава-
телей, сотрудников и студентов Нижневартовского государ-

ственного университета поздравляет Вас и коллектив Южно-
Уральского государственного университета с 70-летием со дня 
его основания!

Верность традициям, умение откликаться на веяния вре-
мени и работать на перспективу позволяют Вашему универ-
ситету не только сохранять всё лучшее, что достигнуто за 
прошедшие годы, но и идти в ногу с эпохой, приумножать 
учебный и научно-технический потенциал, существенно по-
вышать уровень подготовки молодых специалистов.

Примите искренние поздравления с юбилеем! 
Желаем Вам и всем сотрудникам Южно-Уральского госу-

дарственного университета крепкого здоровья и удачи во всех 
начинаниях, благополучия, новых впечатлений, дальнейшего 
развития и успешной самореализации!

Павел ПОДГОРБУНСКИХ,  
ректор Курганской государственной  
сельскохозяйственной академии, председатель  
Совета ректоров Курганской области

Уважаемый Александр Леонидович!
Примите искренние поздравления Вам и Вашему огромно-

му коллективу по случаю 70-летия Южно-Уральского государ-
ственного университета! 

Желаем новых успехов, достижений, побед, благополу-
чия!

l  нас ПозДравляюТ l  нас ПозДравляюТ l  нас ПозДравляюТ l  нас ПозДравляюТ



Илья МИтельМан:

«Вуз открывает все дороги»

– Преподаватели были строгие, 
но справедливые. Говорили: «Сын 
Мительмана? Значит, с тебя спрос 
вдвое больше!», – улыбается Илья 
Семёнович. – Ко всем наставникам 
я относился с глубоким уважени-
ем. В большинстве своем это были 
люди советской закалки: принципи-
альные, требовательные, с тверды-

ми убеждениями – для них важны 
были твои знания, а не фамилия. 

– Вы были примерным студен-
том?

– Не сказал бы. В 17–18 лет голо-
ва, как правило, занята чем угодно, 
только не лекциями. Но старался 
успевать и учиться, и развлекаться. 
Вроде бы, получалось. После второ-

го курса ушел в академический от-
пуск – впоследствии об этом жалел. 
Вернувшись из «академа», перевел-
ся на заочное отделение, и окончил 
университет только в 2000 году. 

– Перерыв на два года сказался 
на дальнейшем обучении?

– Трудно было втягиваться, на-
страиваться на учебу. Обучение чему 
бы то ни было – процесс непрерыв-
ный: мозг должен постоянно рабо-
тать! Это я понял ещё в лицее. 31-й – 
это Школа олимпийского резерва для 
тех, кто занимается точными наука-
ми. Нагрузки там очень серьёзные, 
расслабляться было некогда. Идти 
в «академ» никому не рекомендую. 
Лучше отучиться без перерыва пять 
лет, получить диплом – и пожалуй-
ста, все дороги открыты!

– А куда вас привела дорога по-
сле университета?

– Когда оканчивал вуз, у меня 
уже было свое предприятие. На 
«Мирель» пришел через год. Сей-
час возглавляю бисквитную фабри-
ку «Fantelle» ООО «Хлебпром».

– Знания, полученные в вузе, 
пригодились в работе?

– Конечно! Например, диплом 
защищал на тему «Внутренняя и 
внешняя мотивация персонала», и 
было интересно сопоставлять то, 
что давали на лекциях, с практи-
ческим опытом. В университете из 
предметов очень нравился марке-
тинг – и до сих пор занимаюсь его 
изучением.

– Как проводили досуг в сту-
денческие годы? Говорят, вы под-
линный фанат автомобилей... 

– У меня, как у любого мужчи-
ны, с детства была мечта о хорошей 
машине. Тогда я, конечно, думал о 
«Жигулях», и в 16 лет купил первый 
автомобиль – «шестерку». Я работал 
тогда в автосервисе, помогал знако-
мым, и по случаю она очень дешево 
мне досталась. Водить уже умел, кле-
ил на стекло букву «У» и ездил с кем-

нибудь из взрослых, хотя уже тогда 
водил лучше, чем многие учителя.

Я никогда не учился управлять 
машиной специально, как в авто-
школе. Может быть, первые навы-
ки получил в детстве, когда крутил 
руль, сидя у дедушки на коленях, – 
не помню точно. В начальной шко-
ле папа привел меня в картинг, и я 
занимался года полтора в ДЮСШ 
«Калибр», даже участвовал в со-
ревнованиях в классе «Пионер». 
Мне вообще нравилось возиться с 
машинами, но потом я понял, что 
нужно развиваться физически, и по-
шел заниматься дзюдо.

Что касается досуга в студен-
ческие годы… Ходили в кино, на 
дискотеки. Тогда, в середине де-
вяностых, в кинотеатре «Урал» от-
крылся первый ночной клуб «Мар-
тин Хаус» – это было в новинку. 

Общался со всеми ребятами из 
группы, но так называемого сту-
денческого братства не сложилось. 
Сестра – она училась на четыре 
года раньше – рассказывала, как 
они выезжали группой на природу, 
проводили мероприятия, собира-
лись в общагах, а после окончания 
вуза регулярно встречались... Я это-
го уже не застал – а жаль.

– Среди ваших сотрудников 
есть окончившие ЮУрГУ? Что 
можете сказать о них?

– Выпускников ЮУрГУ у нас 
немного, но я такие кадры ценю. 
Очень нужны специалисты по точ-
ным прикладным наукам, информа-
тике, экономике. На направлениях, 
связанных с менеджментом, счи-
таю, дают очень общие знания – а 
на предприятии хотелось бы видеть 
узких специалистов и людей способ-
ных глубоко погрузиться в тему.

Вообще, высшее образование – 
это тренировка умения погружаться 
в предмет. В школе получаешь на-
выки обучения, а в институте учат 
применять их на практике.

По моему мнению, очень важно, 
чтобы наш вуз, как и прежде, основ-
ной упор делал на подготовку «тех-
нарей»: в регионе и стране дефицит 
технологов в сфере металлургии, 
машиностроения, строительства, а 
экономистов явный переизбыток.

Отец выпускался из ЧПИ как 
специалист по металлорежуще-
му инструменту. Друзья выбрали 
направления, связанные с маши-
ностроением, строительством – и 
очень преуспели в жизни. Во главе 
ведущих предприятий стоят люди, 
окончившие челябинский «поли-
тех» именно по инженерным спе-
циальностям, а не экономисты или 
предприниматели. 

– Что бы вы хотели пожелать 
или, может быть, посоветовать 
современным студентам?

– Выбирать специальности не по-
пулярные – а перспективные. Нужно 
понять: будущее – за узкопрофиль-
ными специалистами: инженерами, 
технологами. Именно они востре-
бованы на ведущих предприятиях.  
И не гнаться за большим и быстрым 
заработком. Потому что это подчас 
только видимость успеха. Репутацию 
и статус определяет не то, сколько у 
человека денег – а то, какой он спе-
циалист. А хочешь больше зарабаты-
вать – больше работай! 

– Ваши пожелания университе-
ту в честь 70-летнего юбилея?

– Южно-Уральский государствен-
ный университет – гордость Челя-
бинской области. Его закончили 
многие успешные политики, бизнес-
мены – не побоюсь сказать, лучшие 
люди страны. Желаю университету 
долгих и успешных лет жизни, про-
цветания, оставаться всегда моло-
дым! Студенты должны гордиться, 
что учатся в таком замечательном 
вузе, и радовать преподавателей зна-
ниями и хорошими оценками!

Беседовала  
Оксана ХУДЯКОВА

Илья Семёнович 
Мительман родился  
в 1976 году в Челябинске.  
В 2000-м окончил ЮУрГУ 
по специальности 
«Экономика и управление 
на предприятии». 
Президент ООО 
«Хлебпром». Состоит  
в партии «Единая Россия». 
Член-корреспондент 
Международной 
академии общественных 
наук, лауреат проекта 
«Профессиональная 
команда страны», 
победитель конкурса 
«Человек года – 2002» в номинации «Пищевая  
и перерабатывающая промышленность». Дважды 
избирался депутатом Челябинской городской Думы:  
с 2005 по 2009 год – член постоянной комиссии  
по бюджету и налогам, с 2009-го входит в состав 
постоянных комиссий по бюджету и налогам  
и по градостроительству и землепользованию.

Молодому амбициозному политику и успешному предпринимателю 
Илье Мительману со студенческих лет пришлось бороться со сложив-
шимися в обществе стереотипами и доказывать, что он не «ноль без 
папочки» – вице-спикера Законодательного собрания Челябинской 
области Семёна Аркадьевича Мительмана, – а состоявшаяся личность 
и профессионал.

В ЮУрГУ поступал «по эксперименту», как выпускник физико-
математического лицея № 31 – их брали без экзаменов. В университете 
«бонусы» закончились. Известная фамилия не то что не помогала, а 
даже «мешала» получать хорошие оценки.

Михаил ЗГУРОВСКИЙ,  
ректор Национального технического университета 
Украины «Киевский политехнический институт»

Глубокоуважаемый Александр Леонидович!
Коллектив Национального технического университета 

Украины «Киевский политехнический институт» искренне 
поздравляет Вас со знаменательным событием – 70-летием 
со дня основания ЮУрГУ!

Напряженный творческий труд коллектива вуза на ниве 
высшего образования, выполнение актуальных научно-
исследовательских работ, издание учебников, монографий, науч-
ных трудов обеспечили широкое признание ваших достижений 
не только в России, но и далеко за её пределами. В этот празд-
ничный день примите, уважаемые коллеги, наши искренние по-
здравления и наилучшие пожелания успехов в вашей благород-
ной деятельности во имя науки, просвещения и прогресса! 

Илкка ПЁЮХЁНЕН,  
ректор Лаппеенрантского технологического  
университета

Уважаемые Александр Леонидович Шестаков и Виктор Ми-
хайлович Каточков! От имени Лаппеенрантского технологи-
ческого университета сердечно поздравляю вас с 70-летием 
ЮУрГУ!

Хотел бы пожелать вашему вузу дальнейшего процвета-
ния, стабильности и успехов в научно-педагогической дея-
тельности. Позвольте выразить уважение к достижениям 
вашего университета, его вкладу в развитие науки и научно-
технического кадрового потенциала России. Лаппеенрантский 
технологический университет неизменно будет надежным и 
дружественным партнером Южно-Уральского Национального 
исследовательского государственного университета!

Ву Чангвэн,  
президент Чжэцзянского океанического  
университета (КНР)

Уважаемый доктор наук Александр Шестаков!
По случаю 70-летнего юбилея Южно-Уральского государ-

ственного университета шлю Вам и коллективу вуза самые 
теплые пожелания и искренние поздравления! 

Наши университеты сотрудничают с 2011 года, и за более 
чем два года между ними завязалась крепкая дружба благодаря 
частым поездкам преподавателей и студентов по программам 
академической мобильности, а также обмену экспертами. Это 
долгое и плодотворное взаимодействие чрезвычайно радует, 
и я Вам за него очень признателен. 

Пусть наша дружба длится вечно!

Постоянная дирекция Ассоциации технических  
университетов России и Китая со стороны Китая,  
Харбинский политехнический университет

Многоуважаемый Александр Леонидович!
От имени коллектива Харбинского политехнического 

университета сердечно поздравляем весь коллектив Южно-
Уральского государственного университета (НИУ) с 70-лет-
ним юбилеем!

ЮУрГУ и ХПУ связывают крепкая дружба и партнёрство, 
которые мы высоко ценим. В результате совместных усилий 
наших вузов сложился прочный фундамент для дальнейшего 
углубления и расширения всестороннего обмена и сотруд-
ничества между двумя университетами, что имеет большое 
значение для продвижения наших отношений на более вы-
сокий уровень. 

Мы уверены, что ЮУрГУ в качестве одного из универ-
ситетов-наблюдателей Ассоциации технических уни-

верситетов России и Китая внесет значительный вклад 
в развитие и строительство Ассоциации технических  
университетов России и Китая.

Желаем Южно-Уральскому государственному университету 
(НИУ) новых творческих успехов и достижений как в сфере 
образования, так и в области развития и реализации творче-
ского потенциала молодежи!

Надеемся на дальнейшее расширение сотрудничества меж-
ду нашими университетами!

Доктор Сариа Абдулла МОХСЕН,  
Советник по культуре Посольства Йеменской  
Республики в Москве

Проректору по международной деятельности 
г-ну Каточкову В.М.

Уважаемый Виктор Михайлович!
От имени Посольства Йеменской Республики в Москве 

(Бюро культуры) поздравляю Вас и весь коллектив Южно-
Уральского государственного университета с его 70-летием. 
Желаю успехов в работе и процветания.

Посольство пользуется случаем, чтобы ещё раз выразить 
Вам уверения в своем весьма высоком уважении.

Учида КАДЗУЭИ,  
президент компании Tokyo Boeki (RUS)

Глубокоуважаемый Александр Леонидович! 
Свидетельствуем Вам свое глубокое почтение и сердечно 

поздравляем Южно-Уральский государственный университет 
с 70-летним юбилеем!

Желаем добра и благополучия, а также дальнейших успе-
хов в Вашей плодотворной деятельности на благо российской 
науки!

l  нас поздраВляют l  нас поздраВляют l  нас поздраВляют l  нас поздраВляют
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Каждый год научный мир, и не только он, 
с волнением и нетерпением ожидает начала 
октября, когда объявляют имена удостоен-
ных самой престижной научной премии – 
Нобелевской. Особенно – по физиологии и 
медицине: ведь прорывы в этой области в 
первую очередь дают возможность укрепле-
ния здоровья и продления жизни – самого 
дорогого и ценного для всех. Конечно, не все 
открытия равнозначны, но интерес к ним не-
изменно высок, поскольку их близкие и, тем 
более, отдалённые следствия могут оказаться 
значительными.

На этот раз лауреатами в данной номина-
ции стали три американских учёных – Рэнди 
Шекман, Джеймс Ротман и Томас Зюдхоф. 
Последний, правда, родом из Германии, но 
намеренно переехал в США, чтобы учиться 
и работать у нобелевских лауреатов, впрочем, 
как учились и работали у них двое других. 
Судя по докладу Барака Обамы о состоянии, 
так сказать, доморощенной американской нау-

ки, она, что называется, не в лучшей форме 
(в частности, американские школьники и сту-
денты слабовато выступают на олимпиадах). 
Наука США сильна прежде всего теми науч-
ными школами, которые основаны, часто не 
в одном поколении, зарубежными учёными, в 
том числе русскими. Для сравнения – в Рос-
сии сейчас только один нобелевский лауреат, 
и тот уже в весьма преклонном возрасте. Та-
кое положение вещей неприемлемо и долж-
но быть исправлено как можно скорее. Для 
этого необходимо приложить значительные 
усилия, оказывая первоочередную поддержку 
ведущим отечественным ученым, активнее и 
настойчивее пропагандируя их достижения, в 
том числе на мировой научной арене, – ведь 
нередко оказывается, что исследования, удо-
стоенные высокой премии, проводились и в 
нашей стране, и с немалым успехом!

Новые лауреаты Нобелевской премии по 
физиологии и медицине, как отмечено в офи-
циальном сообщении, удостоены награды 

за «открытие механизма регуляции транс-
порта в везикулах – основной транспортной 
системы в клетках нашего организма». Это 
несколько взаимосвязанных открытий: каж-
дый из ученых внес собственный вклад в по-
знание определенного звена в цепочке. Рэн-
ди Шекман открыл гены, участие которых 
нужно для обеспечения транспорта в вези-
кулах (микроскопические пузырьки, своего 
рода «транспортные контейнеры»). Джеймс 
Ротман занимался исследованием белкового 
механизма, с помощью которого пузырьки-
везикулы доставляют по назначению те или 
иные биологически активные вещества. То-
мас Зюдхоф выяснил, как и откуда везикулы 
получают «инструкции» для точной достав-
ки «контейнеров». Таким образом стало по-
нятно, как функционирует исключительно 
тонкая внутри- и межклеточная транспорт-
ная система, как она доставляет гормоны, 
нейромедиаторы, задействованные в пере-
даче нервных импульсов, и другие вещества 

точно по адресу и в срок. Но, к сожалению, 
в работе этой системы бывают разного рода 
сбои. Они-то чаще всего и являются при-
чинами заболеваний – в том числе диабета, 
эпилепсии, нервных расстройств, нарушений 
иммунитета. Теперь становится возможным 
найти новые способы их лечения.

В этом году Нобелевская премия «весит» 
около 1,2 миллиона долларов. Она обычно 
делится поровну между награжденными.

Некоторые эксперты ожидали в этом году 
увидеть среди лауреатов академика Влади-
мира Скулачева, который тоже занимается 
проблемами клетки, но, к сожалению, пре-
мия на сей раз обошла его. Впрочем, канди-
датура любого ученого может выдвигаться на 
соискание Нобелевки неоднократно, однако 
имена претендентов могут стать известными 
только через 50 лет.

Игорь ВИШЕВ,
профессор кафедры

философии и социологии ЮУрГУ

В Университетском комплексе 
«Сигма» 16 декабря прошла встре-
ча руководителей традиционных 
конфессий с молодёжью: правосла-
вие представлял митрополит Че-
лябинский и Златоустовский Фео- 
фан, ислам – муфтий Челябинской 
и Курганской областей, председа-
тель Челябинского регионального 
духовного управления мусульман 
Ринат Хаджи Хазрат Раев. В меро-
приятии приняли участие ректор 
Южно-Уральского госуниверси-
тета Александр Леонидович Ше-
стаков и начальник Управления по 
взаимодействию с общественными 
объединениями администрации Че-
лябинска Наталья Алексеевна Сур-
кова. На встрече присутствовали 
студенты ЮУрГУ, Челябинского 
госуниверситета, а также предста-
вители национальных культурных 
объединений города.

Цели мероприятия: предупрежде-
ние и профилактика межконфессио-
нальных конфликтов и связанных с 
ними нарушений законности и пра-
вопорядка, улучшение атмосферы 
и гармонизация межнационального 
и межконфессионального общения, 
сохранение этнополитической ста-
бильности в обществе. Организа-
торы: администрация Челябинска и 
Южно-Уральский государственный 
университет.

В своём выступлении ректор 
ЮУрГУ подчеркнул важность таких 
встреч для воспитания религиозной 
и национальной терпимости. Наша 
страна многонациональна, в ней жи-
вут люди, исповедующие разные ре-
лигии. Вместе, сообща, наш народ 
свершил многое – как в военное, 
так и в мирное время. Достаточно 
упомянуть победу в Великой Отече-
ственной войне и освоение космоса. 
В эти достижения вложены усилия 
всех народов России. Чтобы доби-
ваться новых успехов и отвечать на 
новые вызовы эпохи, крайне важно 
сохранять единство народа, един-
ство страны.

Митрополит Челябинский и Зла-
тоустовский Феофан, обращаясь к 
присутствующим, подчеркнул, что 
вера даёт человеку нравственный, 
духовный внутренний стержень, 
помогающий преодолеть жизнен-
ные невзгоды, укрепляющий реши-
мость идти по правильному пути. 
Сохранение базовых ценностей, 
таких, как семья, мир, позволяет 
наполнить жизнь смыслом. Свои 
идеи владыка подкреплял цитатами 
из работ политиков и философов, 
а закончил выступление строками 
Тютчева и Евтушенко. Говоря об 
отношении Русской православной 
церкви к различным современным 
веяниям и обстановке в мире в це-
лом, владыка выразил сожаление, 
что западный образ жизни негатив-
но влияет на умы. Отсюда многие 
беды: общество потребления, где 
во главу угла ставится жажда нажи-
вы, обречено на гибель, оно может 
погубить всю планету. По мнению 
митрополита, влиятельные силы на 
Западе прививают нам чуждые цен-
ности, что опасно. Особо владыка 
сказал о выборе профессии: если 
человек руководствуется не зовом 
души, а принципом «где больше 
платят», он обречён заниматься 
нелюбимым делом, жить не в ладу 
с самим собой.

Муфтий Челябинской и Курган-
ской областей Ринат Хаджи Хазрат 
Раев выразил мысль, что нередко 
деструктивные силы, руковод-
ствуясь своекорыстными целями, 
стремятся политизировать рели-
гию, в частности ислам, толкнуть 
верующих к экстремизму. Такие 
группировки превратно толкуют 
священные книги, спекулируют на 
чувствах верующих.

Встреча длилась почти два часа. 
Студенты активно задавали вопро-
сы. Один спросил, как избежать 
межнациональных конфликтов. 
По мнению митрополита, следует 
уважать свою и чужую культуру, 
не поддаваться на провокации, во 

всех делах руководствоваться голо-
сом совести. Если тянут в дурную 
компанию – уходить, не боясь на-
смешек.

Судя по количеству вопросов, 
встреча вызвала живой интерес у 
молодёжи. Митрополит и муфтий 
выразили надежду, что она будет 
далеко не последней.

Напомним также, что 11 декабря 
в ЮУрГУ состоялась встреча сту-
дентов истфака с известным специ-
алистом по современному исламу, 
преподавателем кафедры современ-
ного Востока факультета истории, 
политологии и права Историко-
архивного института РГГУ, на-
учным сотрудником Российского 
института культурологии Галиной 
Хизриевой. В своём выступлении 
Галина Амировна коснулась акту-
альных международных проблем, 
вызванных деятельностью различ-
ных деструктивных сил, спекулиру-
ющих на национально-религиозных 
идеях. Говорила о пробелах россий-
ского законодательства и образова-
ния, деятельности в нашей стране 
сект, религиозных экстремистов, а 
также о причинах их появления и 
мерах противодействия им со сторо-
ны государства. Она пояснила, что 
люди попадают под влияние сект и 
террористических организаций из-
за незнания основ национальной и 
религиозной культуры. В этой свя-
зи возрастает роль образовательных 
учреждений. В ходе встречи была 
затронута тема толерантности. Га-
лина Амировна разъяснила, что к 
деструктивным, экстремистским, 
террористическим организациям, 
прикрывающимся призывами к 
терпимости, нельзя быть снисходи-
тельными.

В нашем университете она по-
бывала впервые, хотя перед сту-
дентами выступает часто. В конце 
беседы Галина Амировна выразила 
надежду, что такие встречи ещё не 
раз пройдут в стенах ЮУрГУ.

Иван ЗАГРЕБИН

Доказательство на миллион
Анатолий Панюков, доктор физико-математических наук, про-

фессор, заведующий кафедрой экономико-математических методов и 
статистики факультета вычислительной математики и информатики, 
30 лет занимался равенством классов P и NP – одной из сложнейших 
актуальных задач тысячелетия.

Справившись с нею, можно будет быстрее и точнее решать опти-
мизационные задачи в бизнесе и на производстве, на которые сейчас 
требуется более года. А это позволит увеличить прибыль и сократить 
издержки предприятий, использующих программное обеспечение 
для решения такого рода задач.

По словам Анатолия Васильевича, он уже неоднократно обсуждал 
результаты работы на ряде конференций, а также представил на-
работки в Институте математики и механики УрО РАН и в журнале 
«Автоматика и механика». Чем дольше профессионалы не смогут 
найти опровержение предлагаемого профессором решения, тем бо-
лее правильным будет признан результат.

Если же доказательство равенства окажется верным, работа челя-
бинского ученого будет обнародована в Математическом институте 
Клэя, который объявил премию в миллион долларов за решение каж-
дой из семи задач десятилетия – математических проблем, решить 
которые не могут ученые всего мира в течение многих лет.

Кроме равенства классов P и NP, в этот список также входят ги-
потезы Ходжа, Пуанкаре, Римана, Берча – Свиннертон-Дайера, тео-
рия Янга – Миллса, существование и гладкость решений уравнений  
Навье – Стокса. 

Решена на сегодняшний день только одна из задач – гипотеза Пу-
анкаре. В 2002 году Г.Я. Перельман опубликовал серию работ, из ко-
торых следует её справедливость. За это в 2006 году ему присуждена 
международная премия «Медаль Филдса» («За вклад в геометрию и 
революционные идеи в изучении геометрической и аналитической 
структуры потока Риччи»). Однако ученый отказался от награды.

Пресс-служба ЮУрГУ

вычислительному центру – 50!
Вычислительный центр ЮУрГУ отметил полувековой юбилей. 

Подразделение создано приказом ректора ЧПИ от 4 декабря 1963 го- 
да. Тогда вуз получил первую универсальную автоматическую циф-
ровую вычислительную машину «Урал-2». Обновление оборудова-
ния произошло в 90-е, когда Вычислительный центр перешел на 
использование многоядерных процессоров.

В 2001 году в Центре появились современные компьютеры и 
сервер, благодаря чему стала возможна разработка и внедрение в 
университете корпоративной информационно-аналитической систе-
мы «Универис», которая содержит базы данных об абитуриентах, 
студентах, преподавателях, сотрудниках, аспирантах.

С 2006 года запущена программа, с помощью которой абитуриен-
ты получили возможность узнавать свой рейтинг среди поступаю-
щих через Интернет, а также при помощи sms-сообщения.

В 2009-м Центр обзавелся новым высокопроизводительным сер-
вером плотной компоновки Aquarius Server T50 для разработки лич-
ного кабинета абитуриента, студента, аспиранта, сотрудника. Стало 
возможно поступать в университет дистанционно, а документы по-
давать через Интернет.

В декабре 2012-го запущена тестовая версия личного кабинета 
сотрудника, а с нынешнего года развернута сеть Wi-Fi для сотруд-
ников и студентов.

На сегодняшний день основная задача Вычислительного центра – 
поддержание и усовершенствование корпоративной информационно-
аналитической системы «Универис».

открываются тайны клетки

встречи с молодёжью

Фото Анны УСМАНОВОЙ
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ФГБОУ ВПО «Южно-Уральский государственный университет» (НИУ)
ОБъяВляет кОНкУРсНый ОтБОР На заМещеНИе дОлжНОстей  

НаУчНО-ПедаГОГИческИх РаБОтНИкОВ,  
сроки трудовых договоров с которыми истекают в апреле и мае 2014 года,  

а также вакантные:

срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе – один месяц со дня опубликования объявления о конкурсе.

адрес университета: челябинск, пр. имени В.И. ленина, 76.
справки на кафедрах или по телефонам: 267-93-78, 267-94-85, 267-93-99

на должности ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР:
Автоматика (Миасс) 0,5
Адаптивная физическая культура,  
физиология и биохимия 1,0
Безопасность жизнедеятельности 1,0
Гражданское право и процесс 0,5
Двигатели внутреннего сгорания 1,0
Информатика (Нижневартовск) 1,0
Информационно-измерительная техника 0,25
Общенаучные и экономические дисциплины  
(Аша) 0,5
Предпринимательство и менеджмент 1,0
Прикладная биотехнология 0,5
Прикладная механика, динамика  
и прочность машин 0,5
Русский язык как иностранный 0,25
Технологические процессы  
и оборудование машиностроительного  
производства (Усть-Катав) 0,25
Технология машиностроения,  
станки и инструменты (Златоуст) 1,0
Туризм и социально-культурный сервис 0,5
Управление персоналом 0,5
Электрические станции, сети и системы 1,0

на должности ДОЦЕНТОВ КАФЕДР:
Двигатели летательных аппаратов 1,0
Адаптивная физическая культура,  1,0, 
физиология и биохимия 0,5
Английский язык 1,0
Антикризисное управление 1,0
Банковское дело 0,5, 
 0,5, 
 0,5
Безопасность жизнедеятельности 1,0,  
 1,0,  
 0,5
Бухгалтерский учет и финансы 1,0,  
 1,0
Вычислительная математика 0,75
Вычислительная механика сплошных сред 0,5, 
  0,5
Гражданское и промышленное  0,5, 
строительство (Снежинск) 0,25
Гуманитарные и естественно-научные  0,5, 
дисциплины (Нижневартовск) 0,5,  
 0,5
Гуманитарные и социально-экономические  
науки (Сатка) 0,5
Дизайн 0,25
Дифференциальные и стохастические  1,0, 
уравнения 0,75
Инфокоммуникационные технологии 0,25
Информатика (Нижневартовск) 0,5,  
 0,5
История России 1,0,  
 0,5
Конституционное и административное право 0,25
Конституционное, административное  
и гражданское право 0,5
Маркетинговые коммуникации 1,0
Массовая коммуникация 1,0
Математическое моделирование 0,5,  
 0,5
Международный менеджмент 1,0,  
 0,5, 0,25
Металлургическое производство 
и оборудование (Аша) 1,0
Неорганическая химия 1,0
Общая и теоретическая физика 1,0,  
 1,0
Общая психология 0,5
Общенаучные и экономические  0,5, 
дисциплины (Аша) 0,5
Общепрофессиональные и специальные  
дисциплины по экономике (Нижневартовск) 1,0
Общепрофессиональные и специальные  
дисциплины по юриспруденции (Снежинск) 0,5
Общие гуманитарные и естественные науки 0,5
Оценка бизнеса и конкурентоспособности 0,5,  
 0,5
Политология 1,0,  
 0,5
Правовые дисциплины (Озерск) 0,5,  
 0,5

Прикладная математика и ракетодинамика  
(Миасс) 0,2
Психологическая диагностика  
и консультирование 1,0
Психология развития 0,5,  
 0,5
Русский язык как иностранный 1,0,  
 1,0, 0,5, 0,25
Системное программирование 0,9
Социально-гуманитарные дисциплины (Миасс) 1,0
Социальные дисциплины и управление 1,0
Спортивное совершенствование 1,0
Строительные материалы 0,25
Теория и методика физической культуры  1,0, 
и спорта 0,5
Технология обработки материалов (Кыштым) 0,25
Технология производства машин (Миасс)  0,2
Трудовое и социальное право 0,5
Уголовно-правовые дисциплины 1,0
Управление и право 1,0
Управление персоналом 0,5
Уравнения математической физики 1,0
Физическое воспитание и здоровье 1,0,  
 1,0, 1,0, 1,0, 1,0, 1,0, 1,0, 1,0, 0,5, 0,5, 0,25
Философия и социология 1,0,  
 1,0
Финансы и финансовое право (Миасс)  1,0
Химия и технология тугоплавких,  
силикатных и композитных материалов (Сатка) 0,5
Центр дополнительного  0,5, 
профессионального образования 0,5,  
 0,5, 0,5, 0,5
Экология и природопользование 1,0
Экономика и инвестиции (Снежинск) 0,25,  
 0,25, 0,25, 0,25
Экономика и финансы 1,0,  
 1,0
Экономика торговли 1,0
Экономика фирмы и рынков 0,5
Экономико-математические методы и статистика 0,5
Электрические станции, сети и системы 1,0,  
 1,0
Электронные вычислительные машины 1,0,  
 1,0
Электропривод и автоматизация  
промышленных установок 1,0

на должности  
СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Автоматика (Миасс) 1,0
Английский язык 1,0
Антикризисное управление 1,0
Банковское дело 1,0
Бухгалтерский учет и анализ 1,0
Бухгалтерский учет и финансы 1,0,  
 1,0
Гидравлика и гидропневмосистемы 0,25
Государственные и гражданско-правовые  
дисциплины 1,0
Гражданское право и процесс 1,0
Гуманитарные и естественно-научные  
дисциплины (Нижневартовск) 1,0
Гуманитарные и естественные науки (Озерск) 1,0
Информатика (Нижневартовск) 0,5

Конституционное и административное право 1,0
Массовая коммуникация 1,0
Математическое моделирование 0,5
Международные коммуникации 0,25
Международный менеджмент 0,5
Металлургическое производство  
и оборудование (Аша) 0,5
Общая лингвистика 1,0
Общепрофессиональные и специальные  
дисциплины по экономике (Нижневартовск) 0,5
Профессиональные коммуникации 1,0
Психологическая диагностика  
и консультирование 0,5
Средства массовой информации 0,25
Теория и история государства и права 0,5
Техническая механика и естественные  
науки (Миасс) 1,0
Управление и право 0,5
Физическое воспитание и здоровье 1,0,  
 1,0, 1,0, 1,0, 0,5, 0,5
Философия и социология 1,0,  
 0,5
Центр дополнительного профессионального  0,75, 
образования 0,25
Электропривод и автоматизация  
промышленных установок 0,85

на должности  
ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР:

Английский язык 1,0,  
 1,0
Антикризисное управление 0,5
Государственные и гражданско-правовые  
дисциплины 0,25
Гуманитарные и социально-экономические  0,4, 
науки (Сатка) 0,3,  
 0,2
Иностранные языки 0,5
Международные коммуникации 0,5
Международный менеджмент 0,5
Оборудование и технология сварочного  
производства 0,5
Общая лингвистика 0,5
Общенаучные и экономические дисциплины  
(Аша) 0,5
Общепрофессиональные и специальные  
дисциплины по экономике  
(Нижневартовск) 0,25
Системное программирование 0,25,  
 0,25
Технология строительных материалов (Сатка) 0,5
Физическое воспитание и здоровье 1,0, 
 1,0, 0,25
Центр дополнительного  0,75, 
профессионального образования 0,5,  
 0,5, 0,25, 0,25
Экономика и инвестиции (Снежинск) 1,0,  
 0,25
Экономико-математические методы  
и статистика 0,25

на должности АССИСТЕНТОВ КАФЕДР:
Автоматика (Миасс) 1,0,  
 0,5
Градостроительство 0,5
Информатика (Нижневартовск) 0,5
Металлургическое производство  
и оборудование (Аша) 0,4
Общая и экспериментальная физика 1,0
Прикладная математика 1,0
Радиотехника (Кыштым) 1,0
Системное программирование 0,5
Строительные конструкции  
и инженерные сооружения 1,0
Технология строительного производства 0,5,  
 0,5
Товароведение и экспертиза  
потребительских товаров 1,0
Управление и право 1,0
Экономика и инновационное развитие бизнеса 1,0
Экономика и информационные системы  
(Миасс)  1,0
Экономика и финансы 1,0
Экономическая теория, мировая  0,5, 
и региональная экономика 0,5
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«Вчера – мечта, сегодня – 
цель, завтра – реальность» – 
именно эти слова полностью 
характеризуют ребят,  
чьё увлечение – воркаут.

Одним из самых знаковых со-
бытий спортивной жизни ЮУрГУ 
стал второй чемпионат вуза по 
Street Workout, который состоял-
ся в легкоатлетическом комплексе 
имени Елены Елесиной при под-
держке сети пиццерий Pizza Mia, 
магазина спортивного питания 
ReStart, сайта Работа7.ru, «Киноно-
чи» и Уральского центра пейнтбола 
«Икстлан». 

Уже за полчаса до назначенно-
го времени к месту проведения 
состязаний стали подтягиваться 
участники и зрители. Наблюдать 
за подготовкой к мероприятию 
было очень интересно. Большин-
ство участников давно знакомы. 
Как заметил один из членов жюри, 
воркаут не только вид спорта, но и 
большая семья. С приветственным 
словом на открытии соревнований 
выступил специальный гость: 
один из основателей спортивного 
движения в Челябинске Александр 
Борисов. Затем ведущий предста-
вил членов жюри – участников 
сборной Челябинска Жоху Насы-
рова, Андрея Сафина и Геннадия 
Гарафутдинова.

– Воркаут – мировая культура, 
уличный спорт, для которого не 
нужны какие-то особые навыки. 
Заниматься им можно везде – было 
бы желание, – говорит один из 
организаторов чемпионата Алек-
сандр Тимошенко. – Сегодня мы 
постарались привлечь сюда как 
можно больше студентов ЮУрГУ, 
чтобы парни узнавали про наш 
спорт и внедрялись в нашу куль-
туру.

Стартовал первый этап, индиви-
дуальный фристайл – и все затаили 
дыхание: то, что вытворяли участ-
ники, было просто невероятно. За 
две минуты парни успевали под 

музыку показать, на что способны, 
поразить судей и привести в вос-
торг зрителей. 

Для наиболее воодушевленных 
выступлениями студентов команда 
«Workout Челябинск» провела кон-
курс: три самых уверенных в себе 
парня отжимались с девушками на 
спинах. Маленькое соревнование 
длилось, пока не осталась всего 
одна пара. Затем высший пилотаж 
уличного спорта показали судьи. 

Второй этап – троеборье: под-
тягивание на турнике с гирей ве-
сом 24 кг, отжимание на брусьях 
с дополнительным весом 32 кг и 
выход силой. Турникмены нашего 
университета могли участвовать 
как в одной дисциплине, так и во 
всех трех.

Пока жюри подводило итоги, 
участники продолжали удивлять 
публику: один читал рэп, другой 
выступал с боевыми нунчаками, 
остальные выполняли сложные 
элементы  на снарядах.

Пока судьи решали, кто же из 
спортсменов достоин наград, на-
шему корреспонденту удалось 
побеседовать с одним из участ-
ников соревнований, Даниилом 
Бочковым.

– По какой причине ты вы-
брал уличный спорт?

– В первую очередь это филосо-
фия – свободно можешь заниматься, 
чем хочешь, нет какой-то жесткой, 
суровой программы. Никаких тре-
неров, которые стоят над душой, 
словно надзиратели. Воркаутом 
занимаются люди, объединенные 
общими интересами и целями. Что-
то непонятно – просто подходишь 
к более опытному человеку и спра-
шиваешь, тебе всегда помогут.

– А когда начал заниматься 
воркаутом?

– Примерно с февраля.
– В какой группе воркаутеров 

занимаешься?
– У нее нет названия, просто со-

бираемся и тренируемся. «ВКон-
такте» есть группа «Workout Че-
лябинск» – там можно узнать, где 
и когда будут тренеры, прийти и 
заниматься. Тренеры подскажут, 
посоветуют, помогут справиться с 
трудностями.

– Твои любимые элементы?
– Отжимания, выходы силой и 

«флажок».
– Как проходит разминка перед 

выполнением основных сложных 
элементов?

– Как правило, сначала пробеж-
ка, разминаем суставы, разогрева-
емся. Затем переходим непосред-
ственно к базовым упражнениям – 
это подтягивания, отжимания, все 
выходы силой, стойки. Люди более 
продвинутые, у кого наработана 
база, могут отдельно заниматься и 
прорабатывать свои элементы. То 
есть свободная тренировка: никто 
никого не заставляет, всё прохо-
дит в свободном режиме. Тренеры 
показывают упражнения, но если 
хочешь – пожалуйста, используй 
снаряды, занимайся.

– Что можешь посоветовать 
начинающим спортсменам?

– В первую очередь – адекватно 
оценивать свои силы, разогревать-
ся, понимать, в каком физическом 
состоянии находишься, чтобы не 
допустить перегрузки, которая 
впоследствии плохо скажется на 
организме. Сначала нужно изу-
чить базу и только потом присту-
пать к более трудным элементам 
воркаута.

– Надеешься победить на этом 
турнире?

– Я пришёл сюда не для того 
чтобы победить, а чтобы потрени-
роваться: «О, ребята турнир про-

водят – пойду тоже поучаствую». 
Занимаюсь воркаутом не для того, 
чтобы достичь высоких резуль-
татов, а для себя. Соревноваться 
нужно не с кем-то, а с самим со-
бой. Считаю, такая позиция силь-
нее всего способствует развитию 
человека. Кто так думает, тот не 
завидует чужим успехам, а следит 
за собой, и потому допускает мень-
ше ошибок в жизни.

По итогам чемпионата золото 
во фристайле завоевал Дмитрий 
Абрамов (АТ-201), серебро у Тара-
са Гушула (ПС-144), бронза у Мат-
вея Быкова (Мн-429). В троеборье 
на первом месте Максим Симанков 
(АТ-235), на втором – Дмитрий 
Абрамов (АТ-201), на третьем – Ев-
гений Гавриков (Мн-125). В выхо-
дах силой победил Матвей Быков 
(Мн-429), в отжиманиях с допол-
нительным весом 32 кг – Максим 
Симанков (АТ-235), а в подтяги-
ваниях с дополнительным весом  
24 кг – Юрий Языков (Э-256).

Наградой победителям стали 
призы от спонсоров.

Екатерина ИЗМЕСТЬЕВА,  
ФЖ-105, 

Венера КУРБАНОВА,  
ФЖ-103

Состоялся Второй Междуна-
родный фестиваль спорта ЮУрГУ 
среди иностранных студентов 
и аспирантов, приуроченный к 
70-летнему юбилею университе-
та. Главные задачи – адаптация 
студентов-иностранцев в вузе, 
укрепление дружеских связей меж-
ду народами, ну и, конечно, пропа-
ганда здорового образа жизни.

Организовал мероприятие сту-
денческий актив при поддержке 
директора Института спорта, ту-
ризма и сервиса Вадима Викторо-
вича Эрлиха, директора Студен-
ческого городка Людмилы Нико-
лаевны Задориной и директора 
физкультурно-спортивного клуба 
Альберта Сибагатулловича Ами-
нова.

– Самое сложное – собрать на-
род, – говорит главный организа-
тор, студент Ильдар Харисов. – Но 
спорторги с этим справились, на 
мероприятии было около 200 че-
ловек, чему я рад! Все помогали 
нам, старались, чтобы фестиваль 
состоялся! 

В соревнованиях участвовало 
11 команд из Китая, Конго, Ирака, 
Казахстана, Киргизии, Монголии, 
Шри-Ланки, Таджикистана, Туркме-
нистана, Узбекистана и России.

Состязания проходили одновре-
менно на пяти спортивных пло-
щадках. В плавательном бассейне 
ЮУрГУ определился сильнейший 

на дистанции 50 метров вольным 
стилем и в эстафете 3х50 метров. 
В конференц-зале общежития  
№ 3 боролись за звание побе-

дителя шахматисты. В зале на-
стольного тенниса Дворца спорта 
Южно-Уральского госуниверси-
тета сошлись лучшие теннисисты 

сборных, в зале баскетбола прошло 
стритбольное первенство в форма-
те «плэй-оф». А самые зрелищные 
соревнования – дартс, веселые 
старты, перетягивание каната и 
шведская эстафета – состоялись 
в легкоатлетическом манеже УСК 
ЮУрГУ.

Фаворитами соревнований были 
сборные России, Казахстана и  
Туркменистана. Хорошее настро-
ение не покидало никого ни на 
минуту. Команды поддерживали 
друг друга, были рады победам и 
не огорчались из-за поражений. 
Несмотря на серьезное название 
фестиваля, состязания проходили 
в шуточной форме. Главной целью 
организаторов было дать возмож-
ность подружиться студентам раз-
ных национальностей.

В завершение все команды по-
лучили сертификаты за участие 
в Международном фестивале  
ЮУрГУ. Сборным, отличившимся в 
том или ином виде спорта, вручили 
медали, а победителям – кубки. 

Первое общекомандное место 
заняла сборная России, серебро 
у сборной Казахстана, бронзу за-
воевала сборная Туркменистана. 

Валентина ЯКОВЛЕВА,  
ФЖ-103

Главный приз – дружба!

Воркаут – большая семья
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